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   Chapulines  dejan  caos  en  obras  y  seguridad   

  
Empeora  Línea  12   

   Tenían  en  cueva  a  23  secuestrados;;  cae  banda  de  plagiarios  en  Arcelia,  Gro.   

   Murillo  no  puede  dar  por  muertos  a  los  43:  académicos   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Van  Viggiano  y  Chávez  por  precandidatura  de  Huejutla  e  Ixmiquilpan:  Alma  Carolina  Viggiano  Austria  
y  Guadalupe  Chávez  Acosta  solicitarán  este  día,  ante  el  órgano  auxiliar  estatal  de  la  Comisión  Nacional  del  PRI  en  Hidalgo,  
su  registro  para  contender  por  las  precandidaturas  a  las  diputaciones  federales  por  los  distritos  de  Huejutla  e  Ixmiquilpan,  
respectivamente.   Viggiano   Austria   renunció   antier   a   la   dirección   general   del   Consejo   Nacional   de   Fomento   Educativo  
(Conafe),   cargo   que   le   confirió   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto;;   en   tanto,   Chávez   Acosta   pidió   licencia   por   tiempo  
indefinido  para  dejar  la  diputación  local  por  el  distrito  VII.  La  exfuncionaria  federal  anunció  su  renuncia  a  través  de  su  

  diputación  federal  por  el  distrito  
I  de  Huejutla.  En  el  periodo  2009-2012  fue  legisladora  por  Pachuca  y  en  el  2000-2003,  por  Huejutla.  Por  su  parte,  Chávez,  
quien  pertenece  a  la  bancada  del  Partido  Verde,  buscará  la  precandidatura  por  el  distrito  II  con  cabecera  en  Ixmiquilpan.  
La  legisladora  local  solicitó  licencia  ayer  a  las  10:00  horas  ante  la  Dirección  de  Servicios  Legislativos  del  Congreso  local.  
Se  prevé  que  este  día,  en   sesión  matutina  de   la  diputación  permanente,   le   sea  otorgado  el  permiso  y   se   llame  a   su  
suplente,  Matilde  Rabel.   Ambos   registros   se   darán   a   través   del  método  de  postulación   de   candidatos,  mismo  que   se  
sumarán  a  las  precandidaturas  registradas  en  los  distritos  federales  de  Tula,  Actopan,  Pachuca  y  Tepeapulco  el  7  de  enero  
pasado.  Los  registros  de  Viggiano  y  Chávez  se  harán  ante  el  órgano  auxiliar  de  la  Comisión  Nacional  Interna  de  Elecciones  
del  PRI,  que  preside  José  Badillo  González  Ortiz,  de  10:00  a  15:00  horas.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Milenio-Carolina  Viggiano  podría  ser  precandidata  por  Huejutla:  (Janet  Barragán,  página  13)  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El  Reloj-Tras  renunciar  al  CONAFE,  Viggiano  va  por  precandidatura  a  diputación:  (Sergio  Juárez,  página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-Viggiano  PRESENTÓ  su  RENUNCIA:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Va  Carolina  Viggiano  por  una  diputación  federal:  (Natalia  López  Pazarán,  página  05A)  
Síntesis-Renuncia  Carolina  Viggiano  al  Conafe:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Criterio-Avalarán  a  candidatos  8  mil  194  delegados  tricolores:  El  próximo  18  de  febrero,  8  mil  194  priístas  de  
Hidalgo  deberán  ratificar,  a  través  de  comisiones  de  delegados  distritales,  a  los  candidatos  a  diputados  federales  por  los  
distritos  de  III  (Actopan),  V  (Tula  ),  VI  (Pachuca)  y  VII  (Tepeapulco).  Con  2  mil  362  delegados,  Actopan  es  el  que  tiene  
el  mayor  número  de  tricolores,  quienes  avalarán  la  candidatura  de  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio.  Le  siguen  el  distrito  de  
Tula   con   2  mil   152   delegados,   donde   participa   Fernando   Moctezuma   Pereda,   y   el   de   Tepeapulco,   donde   2  mil   106  
delegados   decidirán   la   postulación   de   la   diputada   local   con   licencia  María  Gloria  Hernández  Madrid.   En   el   distrito   de  
Pachuca  serán  mil  524  representantes  tricolores  quienes  ratifiquen  a  Alfredo  Bejos  Nicolás  como  candidato  a  diputado  
federal.  Antes  de  ganarse  este  nombramiento,  los  cuatro  precandidatos  tendrán  del  27  de  enero  al  17  de  febrero  para  

Hinojosa,  secretario  de  organización  del  PRI  en  Hidalgo,  tras  realizarse  la  entrega  del  plan  de  trabajo  y  otros  requisitos  de  
los  aspirantes  a  precandidatos.  Por  ello,  el  órgano  auxiliar  estatal  de  la  Comisión  Nacional  de  Procesos  Internos  del  PRI,  
que  preside   José  Gonzalo   Badillo  Ortiz,   avaló   la   recepción   completa   de   los   requisitos   establecidos   en   la   convocatoria  
dirigida  a   los  aspirantes  a  contender  por  una   legislación   federal  por  el   procedimiento  de   convención.   (José  Antonio  
Alcaraz,  página  05)  
Crónica-Listos  los  tricolores  para  ir  a  contienda:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-FORMALIZA  precandidaturas  PRI:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Síntesis-Precandidatos  del  PRI  entregan  documentación:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Crónica-Anuncia  el  Panal  a  sus  contendientes:  Presentó  el  dirigente  estatal  del  Partido  Nueva  Alianza  (Panal),  Eliseo  
Molina  Hernández,  a  sus  precandidatos  a  la  diputación  federal  por  los  distritos  Pachuca,  Huejutla,  Ixmiquilpan,  Actopan  y  
Tulancingo.  El  presidente  del  Panal  en  Hidalgo  afirmó  que  están  pendientes  de  definir  las  precandidaturas  para  los  distritos  
de  Tula  y  Tepeapulco,  ya  que  existen  acuerdos  con  la  militancia  y  actores  políticos  de  estas  zonas.  Por  el  Distrito  VI  de  
Pachuca  se  registraron  María  Sagrario  Díaz  Granados,  como  propietaria,  y  suplente  Luz  del  Carmen  Sánchez  Fonseca;;  por  
el  Distrito  I  con  cabecera  en  Huejutla,  se  designó  a  Roque  Joaquín  Vite  Arrellano  y  Cristino  Camargo  García.  En  el  Distrito  
II  con  cabecera  en  Ixmiquilpan,  Ileana  Denis  Meléndez  Cuevas  propietaria  y  suplente  Cristina  Torres  Labra;;  el  Distrito  III  
Actopan   lo  encabeza  Ana  Bertha  Díaz  Gutiérrez  y  María  Guadalupe  Pedraza  Hidalgo;;  por  el  Distrito   IV  de  Tulancingo,  
Esteban  Alfaro  Alarcón  y  Clemente  Olvera  Ortega.  Eliseo  Molina  indicó  que  en  la  selección  de  sus  precandidatos  no  quieren  
tomar  decisiones  apresuradas,  unilaterales,  personales  o  de  grupo,  lo  que  se  ha  hecho  es  platicar  con  las  estructuras,  
liderazgos  y  militantes  de  los  siete  distritos  federales  electorales.  Para  ello  la  dirigencia  estatal  escuchó  las  propuestas  de  
quienes  debían  ser  las  mujeres  y  hombres  que  encabezaran  las  fórmulas  de  las  diputaciones  federales  que  van  a  contender  
el  próximo  7  de  junio.  (Alberto  Quintana,  página  08)  
El  Independiente-Revela  Nueva  Alianza  lista  de  precandidatos  en  cinco  distritos:  (José  Manuel  Martínez,  
página  06)  
El  Sol  de  Hidalgo-PANAL  con  TRES  precandidatos;;  SINUHÉ  no  HA  solicitado  REGISTRO:  (Redacción,  Ojo:  
Política)  
Plaza  Juárez-Panal  asegura  que  se  mantendrá  como  la  segunda  fuerza  electoral:  (Alejandra  Vera  Asiain,  
página  05A)  
El  Independiente-Lamenta  Movimiento  Ciudadano  cancelación  de  proyectos:  Para  el  desarrollo  de  la  entidad  
son  necesarios  proyectos  estratégicos  que  brinden  empleos  formales  a  los  hidalguenses  y  que  detonen  todas  las  áreas  de  
oportunidad,  aseguró  Movimiento  Ciudadano.   les  que  la  federación  brinda  a  los  hidalguenses  son  
de   ayuda,   no   impulsan   el   verdadero   desarrollo   de   la   entidad,   como   se   había   contemplado   con  proyectos   que   fueron  

     para  la  preparación  de  
  

  Es  necesario  

  El  año  anterior,  el  gobierno  federal  canceló  la  
construcción  de  la  refinería  Bicentenario  pese  a  que  autoridades  estatales  contrajeron  deuda  para  comprar  los  terrenos  
que  entregaron  a  Petróleos  Mexicanos  (Pemex).  También  descartó  la  construcción  de  aeropuerto  en  el  Valle  de  Tizayuca,  
luego  que  el  proyecto  fue  aterrizado  en  el  Estado  de  México.  (Redacción,  página  06)  
Milenio-Movimiento  Ciudadano  pide  planes  estratégicos:  (Redacción,  página  13)  
Síntesis-Hidalgo  sigue  sin  concretar  grandes  proyectos:  MC:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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Uno  más  Uno-Hidalgo  necesita  mejores  proyectos  estratégicos:  MC:  (Redacción,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Registró  Actopan  el  mayor  desinterés  en  elección  federal  2003:  El  menor  índice  de  participación  comicial  
reportado  en  la  historia   reciente  de   las  elecciones  federales  en  Hidalgo  fue  en   la  contienda  intermedia  de  2003,  en  el  
distrito  III  con  cabecera  en  Actopan,  con  31.7  por  ciento.  De  cada  cien  registrados  en  la  lista  nominal,  sólo  31  ejercieron  
su  derecho  a  voto;;   la  mayoría   lo  hizo  entonces  a   favor  del  priísta  Gonzalo  Rodríguez  Anaya  (exdirigente  estatal  de   la  
Confederación  Nacional  Campesina),  quien  logró  el  triunfo  con  menos  de  una  tercera  parte.  Este  proceso  electoral  también  
tuvo  el  segundo  registro  con  mayor  abstencionismo  en  la  entidad,  con  35.2  por  ciento  de  participación,  de  acuerdo  con  
cifras  del  Instituto  Federal  Electoral   IFE   (ahora  INE).  Dicha  votación  se  reportó  en  Tulancingo,  cuando  el  empresario  
priísta  Óscar  Bittar  Hadad  ganó  la  elección.  Otra  de  las  contiendas  intermedias  con  la  menor  participación  es  la  de  2009,  
con  38.5  votantes  en  el  distrito  IV  de  Tulancingo,  donde  ganó  la  contienda  el  ahora  senador  David  Penchyna  Grub.  En  
tanto,  el  menor  abstencionismo  se   registró  en  2000,  año  de   la  alternancia  en  el  poder   federal,   con  67  por  ciento  de  
votantes.  En  esa  ocasión  fue  en  la  capital  del  estado,  con  la  candidatura  de  Juan  Manuel  Sepúlveda  Fayad,  quien  logró  
una  votación  histórica,  por  encima  de  66.7  por  ciento  reportado  en  el  distrito  Tula  durante  la  elección  de  2012,   el  cual  
ganó  José  Antonio  Rojo  García  de  Alba.  En  general,  las  elecciones  intermedias  de  2009  y  2003  son  las  que  reportan  los  
más   bajos   índices   de   participación   de   integrantes   de   la   lista   nominal,   con   43.18   por   ciento   y   38.4   por   ciento,  
respectivamente.    (Jorge  Martínez,  página  05)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Podrían  con  todo  y  los  vehículos  nuevos:  Diputados  con  licencia  de  la  LXII  Legislatura  decidirán  si  devuelven  
el  vehículo  adquirido  recientemente  o  prefieren  terminarlo  de  pagar  y  quedárselo,  según  el   presidente  de   la  Junta  de  
Gobierno,  Ernesto  Gil  Elorduy,  las  unidades  compradas  hace  un  año  ya  no  pertenecen  al  patrimonio  del  Congreso.  El  año  
pasado  el  Poder  Legislativo  hidalguense  acordó   la  adquisición  de  vehículos  nuevos,  a  partir  de  un  contrato  de  renta  y  
tasado   por   una   cantidad   aproximada   de   200  mil   pesos   durante   24  meses,   con   opción   a   compra.  De   22   legisladores  
hidalguenses  que  estrenaron  carro  el  año  pasado  destacan  Gloria  Hernández  y  Guadalupe  Chávez,  quienes  hoy  aspiran  a  
una  diputación  federal.  
paga  el  vehículo  es  el  diputado,  entonces  están  en  posibilidad  de  continuar  con  pagos  de  forma  particular  y  no  mediante  
el  Congreso,  de  manera  que  esa  decisión  
explicó.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Solicita  licencia  Chávez  Acosta  para  ir  por  la  diputación  federal:  Llegó  a  oficialía  de  partes  del  Congreso  
local   la   solicitud  de   licencia  de   la   legisladora  Rosa  Guadalupe  Chávez  Acosta,   la   cual  prevén  aprobar  por  parte  de   la  
diputación  permanente  de   la  LXII  Legislatura  este  jueves  para   luego  efectuar  su  registro  ante   la  Comisión  Auxiliar  del  
Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI),   a   fin   de   contender   por   una   curul   en   San   Lázaro.   Ayer   por   la   tarde   la  
representante  de  la  coalición  PRI-Verde  Ecologista  (PVEM)  envió  el  documento  correspondiente  al  Poder  Legislativo  para  
pedir  licencia  al  cargo  y  buscar  una  diputación  federal.  De  acuerdo  con  la  convocatoria  del  PRI,  correspondiente  al  método  
de  postulación  de  candidatos  que  incluye  los  distritos  de  Ixmiquilpan  y  Huejutla,  establece  como  fecha  perentoria  el  22  de  
enero   para   inscripción   de   aspirantes.   Acreditada   como   licenciada   en   Administración   Pública   y   nacida   en   Ixmiquilpan,  
Chávez  Acosta  también  es  suplente  de  la  hoy  diputada  federal  por  el  Distrito  II,  Dulce  María  Muñiz.  Sus  actividades  al  
interior  del  Congreso  hidalguense  destacan  como  presidenta  de  la  Comisión  de  Población  y  Migración,  además  de  integrar  
las  de  Derechos  Humanos,  Adultos  Mayores,  Desarrollo  Social,  Gobernación  y  Obras  Públicas,  aunque  la  parlamentaria  
apenas  presentó  un  exhorto  a  título  personal,  que  pide  a  la  Secretaría  de  Salud  federal  implementar  campañas  de  difusión  
para  vacunación  del  cáncer  cervicouterino.  También  fue  adherente  en  algunas  propuestas  de  la  bancada  tricolor  como  
reformas  a  la  Ley  de  Acceso  a  las  Mujeres  a  una  Vida  Libre  de  Violencia  y  la  Constitución  Política  para  que  los  ayuntamientos  
consideren  la  perspectiva  de  género  en  diseño  y  aplicación  de  política  públicas.  Cabe  recordar  que  la  priista  fue  señalada  
en  diciembre  de  2013,  en  medios  de  comunicación  y  redes  sociales,  por  entregar  a  su  nombre  despensas  de  Cruz  Roja  
como  obsequios  de  fin  de  año,  cuando  esos  paquetes  de  ayuda  eran  donaciones  para  apoyar  a  afectados  por  tormentas  

(Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Pide  licencia  diputada  local  de  Zimapán  y  renuncia  titular  de  Conafe:  (Víctor  Valera  y  José  
Manuel  Martínez,  página  05)  
El   Sol   de   Hidalgo-Y   en   el   Congreso,   diputada   local   Guadalupe   Chávez   pidió   licencia:   (Redacción,   Ojo:  
Política)  
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El  Independiente-   
respondió  el  presidente  del  Congreso  local,  Ernesto  Gil  Elorduy   luego  que  apareciera  en   la   lista  de  adeudos  

cuyas  multas  fueron  condonadas  una  vez  que  realizó  el  pago  de  impuestos  omitidos.  Durante  entrevista,  el  legislador  del  
Partido  Revolucionario  Insti

  
que  tiene  alguna  sentencia  firme,  las  qu   Los  condonados  son  
aquellos  que  se  les  manda  un  aviso  para  decirles  que  tienen  asunto  pendiente  en  el  SAT  y  piden  presentarse,  agregó.  A  
Elorduy  le  dijeron  que  tenía  dos  opciones:  plazo  de  un  año  para  pagar  con  intereses  y  multas.  Y  la  segunda  es  si  cumplía  
antes  de  un  mes  con  oportunidad  de  condonación  de  multa,  la  cual  el  diputado  escogió,  de  acuerdo  a  la  ley.  
condonación  debe  publicarse  en   la  página  por   transparencia   y  el  SAT  explic    (Víctor  Valera,  
página  04)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Funcionarios  tienen  hasta  mayo  para  declarar  patrimonio:  Los  funcionarios  públicos  de  Hidalgo  tienen  la  
obligación  de  presentar  su  declaraciones  patrimoniales  antes  de  finalizar  mayo,  informó  Flor  de  María  López  González,  
secretaria  de  Contraloría  y  Transparencia  Gubernamental  en  la  entidad.  Según  la  funcionaria,  en  años  anteriores  a  ningún  
servidor  público   le   fueron  encontradas  anomalías  en   su   rendición  de   cuenta.   Expuso  que  esta  medida   se  aplicará   sin  
excepción  al  gobernador  Francisco  Olvera,   los   titulares  de   las  secretarías  y  hasta  quienes  sean   jefes  de  área,  quienes  
deberán  cumplir  con  este  requisito,  haciendo  públicos  los  bienes  con  que  cuentan,  así  como  sus  ingresos,  salvo  a  aquellos  

de  la  transparencia  en  todos  los  niveles,  hemos  facilitado  la  forma  de  hacer  este  acto  y  esperamos  que  al  final  no  tengamos  
  

estatal  precisó  que  aquellos  funcionarios  que  no  realicen  su  declaración  patrimonial  serán  suspendidos  del  cargo  por  hasta  
15  días  sin  goce  de  sueldo;;  en  caso  de  reincidencia,  el  infractor  podría  ser  removido  de  su  encargo  e  inhabilitado  para  
ejercer  el  servicio  público  por  un  año.  La  exmagistrada  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  de  la  entidad  indicó  que  desde  
julio  de  2014  hasta  la  primera  semana  de  enero  fueron  inhabilitados  dos  exservidores  públicos  municipales  que  incurrieron  

el  estado,  pero  aún   tenemos  grandes   retos  que  estamos  atendiendo,   tenemos  que   lograr  que   los  servidores  públicos  
municipales   también   entiendan  que   es   su   obligación  presentar   su   declaración   y   contribuir   a   incrementar   la   confianza  

(Yossimar  Durán,  página  09)  
Criterio-Inaugura  Olvera  planta  tratadora:  El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  y  David  Korenfeld  Federman,  director  
general  de  la  Comisión  Nacional  del  Agua  (Conagua),  inauguraron  ayer  la  planta  de  tratamiento  de  aguas  residuales  en  la  
comunidad  Chichimecas,  en  el  municipio  San  Salvador,  obra  que  tuvo  una  inversión  de  10  millones  de  pesos.  Korenfeld  
Federman  destacó  que  la  citada  planta  no  utiliza  energía  eléctrica  para  su  operación,  pues  funciona  por  gravedad,  lo  que  
permite  que  el  mantenimiento  sea  mínimo.  Asimismo,  el  funcionario  federal  dio  a  conocer  que  en  61  municipios  de  Hidalgo  
se  han  invertido  mil  650  millones  de  pesos  en  obras  de  agua  potable  en  lo  que  va  del  gobierno  del  presidente  Enrique  
Peña  Nieto.  En  San  Salvador,  dijo  Korenfeld,  se  han  realizado  nueve  obras  que  consisten  en  un  sistema  de  agua  potable  
en  la  comunidad  Casa  Grande;;  la  planta  de  tratamiento  y  colector,  en  Chichimecas;;  la  perforación  del  pozo  para  agua  
potable  en  Dengandhó,  Francisco  Villa  y  San  Salvador;;  la  primera  etapa  del  drenaje  sanitario  en  Demacú;;  el  sistema  de  
agua  potable  en  Cañada  Grande;;  la  rehabilitación  del  sistema  de  agua  potable  en  Teofani,  y  la  primera  etapa  del  sistema  
de  agua  potable  en  Puerto  Lázaro  Cárdenas.  Por  su  parte,  Olvera  Ruiz  dijo  que  con  la  realización  de  la  planta  tratadora  se  
obtienen  grandes  beneficios,  como  son  asegurar  la  salud  en  los  habitantes  de  esa  comunidad  y  de  localidades  aledañas,  
y  mejorar  el  medio  ambiente.  (Érika  Gutiérrez,  página  11)  
Milenio-Entregan  planta  tratadora  de  agua  en  San  Salvador:  (Redacción,  página  14)  
Crónica-Abaten  la  escases  del  agua  con  planta;;  inaugura  Olvera:  (Hugo  Cardón,  página  03)  
Plaza  Juárez-Gobernador  pone  en  marcha  planta  tratadora  de  aguas  residuales:  (Marco  Antonio  Cabañas,  
página  02)  
Síntesis-Entregan  planta  tratadora  de  agua  en  San  Salvador:  (Tania  Monroy,  página  05)  
Uno  más  Uno-Importantes  apoyos  llevan  al  Mezquital:  (Redacción,  página  03)  
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P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
El  Independiente-Reconocerá  ayuntamiento  a  periodista  fallecido:  El  alcalde  capitalino,  Eleazar  García  Sánchez  
dio  a  conocer  a  aquellos  que  serán  reconocidos  con  el  Premio  Céfiro  de  Plata  2014  al  mérito  ciudadano  en  las  categorías  
postmortem  y  en  vida.  A  través  de  su  cuenta  de  Twitter,  el  munícipe  informó  que  el  primer  rubro  será  para  el  periodista  
hidalguense  Miguel  Granados  Chapa,   fallecido  el  16  de  octubre  de  2011.  Mientras  que  en  vida  será  para  María  Isabel  
Yabron  Morón,  quien  es  profesora  y  directora  de  una  primaria  particular.  En  este  último  caso  el  alcalde  no  dio  a  conocer  
los  méritos  que  la  profesora  tuvo  para  recibir  el  reconocimiento.  Dichos  personajes  fueron  elegidos  la  mañana  de  ayer  en  
sesión  del  comité  del  Céfiro  de  Plata  conformado  por  regidores  de  la  asamblea  municipal.  De  acuerdo  con  García  Sánchez  
dicho  galardón  será  entregado  en  sesión  especial  de  cabildo  a  realizarse  el  27  de  enero.  El  año  pasado  entregó  la  presea  
y  el  pergamino  en  su  modalidad  postmortem  al  pachuqueño  impulsor  del  Festival  Internacional  Cervantino,  Enrique  Ruelas  
Espinosa  y  en  vida  al  ciudadano  Jorge  Conde  Gómez.  Fue  en  2013  cuando  la  asamblea  municipal  aprobó  la  entrega  anual  
de   la   presea  Céfiro   de   Plata,   la   cual   sería   un   reconocimiento   público   a   hombres   y  mujeres   que   son   ejemplo   por   sus  
destacadas  aportaciones.  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
Síntesis-Espera   Eleazar   se   sostenga   egreso   anual   de   651   mdp:   El   ayuntamiento   de   Pachuca   prevé   que   se  
mantendrán  los  más  de  651  millones  de  pesos  que  aprobó  el  Congreso  local  para  el  gasto  corriente  de  este  año,  a  pesar  
de  que  recientemente  el  gobernador  Francisco  Olvera  anunció  que  su  administración  tenía  previsto  un  recorte  presupuestal  
de  entre  150  y  200  millones  de  pesos  que  se  aplicarían  al  gasto  corriente.  Pese  a  que  aún  no  se  ha  hecho  oficial  el  recorte  
en  el  presupuesto  estatal,  Olvera  Ruiz  indicó  en  aquella  ocasión  que  harían  reducciones  para  prevenir  en  caso  de  que  sí  
se   llegara   a   aplicar   el   recorte.   En   cuanto   al   gobierno   municipal,   el   alcalde   Eleazar   García   Sánchez   indicó   que   su  
administración  estaba  a  la  espera  de  las  decisiones  que  se  tomarán  en  el  Congreso  local,  una  vez  que  lleguen  los  recursos  
a  la  entidad.  Tenemos  que  aprobar  el  presupuesto  modificado  de  2014,  ese  análisis  habremos  de  verlo.  Yo  sí  creo  que  
vamos  a  avanzar  en  cuanto  a  recursos,  por  supuesto  siempre  se  hace  una  evaluación  de  todas  las  áreas,  afortunadamente,  
en  todas  prácticamente  mejoramos  nuestro  ingreso,  todas  las  secretarías  que  tienen  recaudación  terminaron  el  año  con  
buenos  números',   indicó.  Sin  embargo  expresó  que  en  los  próximas  días  sostendría  una  reunión  con  su  gabinete  para  
analizar  el  tema  más  afondo.  Por  su  parte  y  sobre  el  mismo  tema,  Liliana  Verde  Neri,  titular  de  la  Tesorería  de  la  capital,  
coincidió  con  las  declaraciones  del  alcalde,  que  para  este  año  se  prevé  alcanzar  el  presupuesto  acordado  por  651  millones  
de  pesos,  un  10  por  ciento  más  que  el  año  anterior.  Este  año  esperamos  un  repunte  en  las  participaciones  federales,  y  
por  lo  tanto  mayores  recursos  para  obra  pública  e  infraestructura.  Traemos  proyectado  más  de  600  millones  de  pesos,  
entre  recaudación,  ingresos  extraordinarios  federales  y  estatales',  dijo.  Sobre  la  recaudación,  la  tesorera  mencionó  que  a  
la  fecha  se  lleva  un  67  por  ciento  de  la  meta  establecida  este  año,  por  20  millones  de  pesos.  Asimismo,  recordó  que  han  
funcionado  las  estrategias  del  pago  predial,  como  los  descuentos  que  se  aplican  durante  los  meses  de  enero,  febrero  y  
marzo.  (Susana  Jiménez,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Destapes  y  candidatos  
  
El  proceso  electoral  en  Hidalgo  comienza  a  tomar  forma  toda  vez  que  los  aspirantes  a  candidatos  en  los  principales  partidos  
políticos  empiezan  a  emerger  a  la  esfera  pública.  Más  allá  del  secretismo  de  saber  las  identidades  de  quienes  suspiran  por  
continuar  en  algún  cargo   de  elección  popular  o  de   pasar  de  un  puesto  de   servidor  público  a   competir   por   la  política  
electoral,  se  deben  enfocar  las  baterías  en  conocer  las  formas  y  métodos  internos  que  garanticen  la  democracia  desde  el  
inicio  de  esta  etapa  al  interior  de  los  institutos  en  competencia,  para  que  luego  no  queden  dudas  de  cara  a  las  votaciones.  
Ayer  escribí  acerca  de  los  candidatos  de  unidad  dentro  de  los  partidos.  Que  eran  y  son  la  vía  para  unificar  y  consolidar  la  
ideología  de  cada  instituto  político  y  abandera  a  una  misma  propuesta  sin  necesidad  de  dividir  las  emociones  y  ánimos  
dentro  de  los  partidos.  Pues  así,  igual  de  práctica  la  situación,  con  los  famosos  destapes  de  candidatos.  Más  allá  de  quien  
o  quienes  sepan  la  realidad  de  las  cosas  dentro  de  un  partido  político  en  un  estado  como  Hidalgo,  donde  la  mayoría  ya  se  
conocen,  donde  todos  han  tenido  al  menos  una  oportunidad   los  que  han  optado  por  vivir  del  oficio  de  las  urnas  y  el  
servicio  público-y  donde  se  tienen  estudiados  y  analizados  a  la  mayoría  de  los  perfiles,  es  difícil  no  atinarle  a  quienes  son  
los  indicados  para  ocupar  los  encargos  más  importantes.  Tras  un  descanso  benéfico  en  la  cargada  electoral  para  Hidalgo,  
pues  no  hubo  procesos  ni  votaciones,  ni  juegos  políticos  entre  partidos  por  al  menos  un  año  (2014),  este  año  debe  ser  el  
de  la  recomposición  política  entre  fuerzas  del  estado  y  entre  sus  principales  actores.  Además,  se  trata  de  una  votación  
muy  importante  pues  no  sólo  se  renueva  el  Congreso  federal,  sino  que  se  prepara  el  camino  para  lo  que  será  2016,  el  año  
más  importante  en  materia  de  elecciones  para  Hidalgo  en  las  últimas  décadas,  pues  estarán  en  juego  la  gubernatura,  
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presidencias  municipales  y   los  diputados   locales.  De  ahí   la   importancia  de  que  en  este  proceso  se  cuide  y  vigile  todo.  
Desde  los  pequeños  pronunciamientos  hasta  los  destapes.  No  es  difícil,  por  ende,  saber  que  los  perfiles  probados  y  con  
experiencia  son  los  que  generan  la  expectativa  de  que  habrá  triunfos  para  cada  corriente  y  que  además  son  apuestas  
seguras  por   la  probada  atención  que  han  tenido  en  encargos  anteriores.  Para  quienes  no  cuentan  con  dicha  base,   los  
partidos  pequeños,  los  nuevos  partidos,  los  candidatos  independientes,  se  debe  tomar  en  cuenta  que  esta  es  una  primera  
elección  que  debe  servir  como  experiencia  si  se  quiere  estar  en  la  de  2016  y  2018.  En  la  elección  de  candidatos  y  en  sus  
destapes,  estará  mucha  de  la  fortuna  y  éxito  con  que  puedan  contar,  o  de  lo  contrario  no  podrán  competir  dignamente  y  
terminarán  regalando  los  espacios  y  las  candidaturas  y  posiblemente  perdiendo  le  registro  en  muy  poco  tiempo.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Capital  Hidalgo   
  

  
  
El  mismo  día  en  que  se  dio  a  conocer  el  primer  "paquete"  de  precandidatos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  a  
diputados  federales,  trascendió  que  los  distritos  uno  y  dos,  que  corresponden  a  Huejutla  e  Ixmiquilpan,  estaban  reservados  
para  dos  mujeres.  "Va  Caro  en  la  Huasteca",  se  dijo  en  la  sede  del  tricolor,  como  un  rumor  que  rápidamente  creció  y  
generó  un  impacto  político,  tanto  en  la  región,  como  en  el  resto  de  los  distritos.  Este  martes,  entrada  la  tarde,  Carolina  
Viggiano   Austria   presentó   su   renuncia   al   cargo   que   desempeñaba   de   directora   en   el   Consejo   Nacional   de   Fomento  
Educativo  (CONAFE),  responsabilidad  a  la  que  fue  enviada  por  el  presidente  de  la  República  al  inicio  de  su  mandato.  Pese  
a  su  compromiso  en  el  gobierno  federal,  la  abogada,  originaria  de  San  Juan  Ahuehueco,  pueblo  enclavado  en  Tepehuacán  
de  Guerrero,  mantuvo  siempre  un  estrecho  contacto  con  el  ámbito  político  estatal.  Su  aportación  más  reciente  a  la  esfera  
gubernamental   local,   fueron   los  paquetes  de  útiles  escolares,  que  a   través  de   su  gestión  en  CONAFE,   se   sumaron  al  
programa   desarrollado   por   el   gobierno   de   Francisco   Olvera,   que   en   agosto   pasado,   logró   una   cobertura   total   en   los  
espacios  de  educación  pública.  Todo  indica  que  al  mediodía  de  hoy,  Alma  Carolina  Viggiano  Austria  habrá  de  registrarse  
en  el  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI  para  competir  por  la  diputación  federal  que  corresponde  precisamente  al  distrito  
uno.  Justo  en  el  dos  mil,  cuando  la  ex  directora  de  CONAFE  fue  diputada  federal  por  primera  vez,  representó  precisamente  
a  esa  región  de  Hidalgo  y,  posteriormente,  Viggiano  regresó  a  San  Lázaro  con  calidad  de  diputada  federal  por  el  distrito  
de  Pachuca.  Si  en  el  PRI   las  cosas  suceden  tal  y  como  se  han  planeado,  es  posible  que   la   también  ex  presidenta  del  
Tribunal  Superior  de  Justicia  regrese  a  las  tareas  de  campaña  para  competir,  no  sólo  con  los  partidos  de  oposición,  sino  
incluso  contra  sí  misma,  pues  probado  está  que  Viggiano  Austria  es  una  mujer  de  retos,  metas  que  cuando  se  impone,  las  
logra  y  rebasa.  En  la  Huasteca,  el  tricolor  lleva  candidata  "de  lujo".  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Xóchitl,  deshoja  la  margarita  
  
En  las  siguientes  72  horas  Xóchitl  Gálvez  Ruiz  definirá  si  busca  la  candidatura  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  a  diputada  
federal  versión  confirmada  personalmente  por  la  ex  candidata  al  gobierno  de  Hidalgo  y  al  Senado  de  la  República  quien  
los  últimos  dos  años  regresó  a  la  actividad  profesional  y  empresarial  especulándose  si  sería  por  Pachuca,  Ixmiquilpan  o  la  
de   representación  proporcional.  

presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  Asael  Hernández  Cerón  lo  que  abrió  una  polémica  más  al  interior  del  dividido  
y  confrontado  panismo  hidalguense.  Razones  tiene  Xóchitl  Gálvez  para  sopesar  lo  que  sería  su  tercera  incursión  en  un  
proceso  electoral  y  el  segundo  de  orden  federal,  ya  que  el  panorama  para  ella  se  ensombreció  al  interior  de  Acción  Nacional  
con  el   regreso  a   la  presidencia  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  de  Gustavo  Madero  Muñoz  porque  en   los  últimos  
meses   tuvo   acercamiento   con   el   grupo   calderonista.   No   sólo,   la   llegada   del   diputado   federal   José   Isabel   Trejo   a   la  
Secretaría  General  del  CEN  complica  más  las  posibilidades  de  la  originaria  de  Tepatepec  en  caso  de  que  decida  buscar  ser  
postulada  porque  durante  el  proceso  electoral  de  2010  sucedieron  fricciones  entre  ambos  y  obvio  que  desde  esa  posición  
el  zacatecano  puede  vetar  a  cualquiera  más  ahora  que  las  candidaturas  de  Hidalgo  se  definirán  en  el  centro.  No  deja  de  
ser  interesante  y  de  animar  esta  etapa  del  proceso  esa  posibilidad;;  otras  versiones  indican  que  ganará  la  regidora  sosita  
Roxana  Montealegre  porque  la  ex  diputada  Gloria  Romero  León  padece  el  mismo  mal  no  es  bien  vista  por  Gustavo  Madero  
y  Menos  José  Isabel  Trejo.  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-   
  
Se  cerró  la  lista  del  PRI  
  
Con  los  preregistros  de  Alma  Carolina  Viggiano  Austria,  Guadalupe  Chávez  Acosta  y  Jorge  Cesáreo  Márquez  Alvarado,  se  
cierra  la  lista  de  quienes  encabezarán  las  siete  fórmulas  de  candidatos  a  diputado  federales,  postulados  por  el  Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI).  Ayer  se  confirmaron,  como  establece  el  procedimiento,  las  precandidaturas  de  Pedro  
Luis   Noble  Monterrubio,   por   el   distrito   de   Actopan;;   Gloria   Hernández  Madrid,   por   Tepeapulco;;   Fernando  Moctezuma  
Pereda,  por  Tula;;  y  Alfredo  Bejos  Nicolás,  por  Pachuca.  Hoy  harán  lo  propio  Carolina  Viggiano  Austria,  por  Huejutla  y  
Guadalupe  Chávez  Acosta,  por  Ixmiquilpan.  La  próxima  semana  se  hará  el  preregistro  de  Jorge  Márquez  Alvarado,  quien  
encabezará  la  fórmula  que  contenderá  por  el  Distrito  de  Tulancingo.  Aquí  hay  que  precisar  que  Tulancingo  será  el  único  
distrito  en  Hidalgo  (de  una  lista  de  58  en  el  país)  en  que  el  PRI  irá  aliado  al  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM).  
La  lógica  indicaría  que  el  PVEM  encabezaría  la  fórmula,  pero  al  final  cedió  ese  honor  al  tricolor.  Así  el  PRI  es  el  primer  
partido  que  abre  sus  cartas  de  cara  a  las  elecciones  del  próximo  7  de  junio,  cuando  se  renovará  la  Cámara  de  Diputados,  
con  sus  300  diputados  de  mayoría  relativa  y  200  de  representación  proporcional.  Esta  vez,  desde  la  Presidencia  de   la  
República,  se  ha  dejado  a  los  gobernadores  el  manejo  de  las  elecciones  en  sus  estados,  como  es  el  caso  de  Hidalgo,  pero  
la   lista   de   diputados   plurinominales   la   determinará   el   propio   presidente   Enrique   Peña,   con   apoyo   del   secretario   de  
Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  Ahora  viene  el  proceso  de  cicatrización  al  interior  del  PRI,  pues  hubo  muchos  
personajes  que  se  quedaron  en  la  orilla  y  consideraban  que  tenían  más  merecimiento  que  los  postulados,  como  es  el  caso  
de  un  grupo  de   jóvenes  delegados  del  gobierno   federal,  quienes   tendrán  que   lamerse   las  heridas  y  esperar  mejores  
tiempos.  
    
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-La  inocente  polvorita   
  
Renuncias  no  aceptadas  
  
Durante  los  últimos  50  años,  en  el  régimen  presidencialista  mexicano  pocos  secretarios  de  Estado  han  renunciado  a  sus  

su  jefe  para  evitar  escandalosas  destituciones.  Por  lo  significativo,  en  medio  siglo  sobresalen  dos  singulares  renuncias  no  
aceptadas,  la  de  Agustín  Yáñez,  secretario  de  Educación  Pública  (SEP),  miembro  del  gabinete  del  presidente  Gustavo  Díaz  
Ordaz,  y  la  de  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  actual  secretario  de  Gobernación.  El  24  de  diciembre  pasado,  Miguel  Ángel  
Osorio  presentó   su  dimisión  ante  el  presidente  de   la  República,  Enrique  Peña  Nieto,  quien  no   la  aceptó.  En  1969,  al  
licenciado  Yáñez  no  le  admitieron  su  deserción,  pero  sufrió  un  rechazo  tajante  del  presidente  Díaz  Ordaz,  quien  le  dijo  con  
altisona
escribió  Ricardo  Garibay  en  una  crónica  publicada  en  el  semanario  Proceso,  y  repetida  después,  en  la  década  de  los  90,  
en  una  conferencia  en  el  teatro  San  Francisco,  de  Pachuca,  ante  una  audiencia  estudiantil.  El  escritor  hidalguense  presenció  
la  escena  en  la  que  Agustín  Yáñez  entró  al  despacho  presidencial  con  nerviosismo  y  tras  saludar  al  mandatario  le  extendió  
el  pliego  de  su  renuncia.  Luego  de  escuchar  la  sicalíptica  sentencia,  el  funcionario  se  escurrió.  Siguió  al  frente  de  la  SEP  
hasta  la  terminación  del  sexenio,  marcado  por  la  masacre  del  2  de  octubre  en  Tlatelolco.  Garibay  relató  que  por  mediación  
de  Norberto  Aguirre   Palancares,   jefe   del   departamento  de  Asuntos  Agrarios   y   Colonización   (después   secretaría   de   la  
Reforma  Agraria),  asistía  cotidianamente  a  esa  oficina  por  obsequio  del  Presidente,  con  quien  platicaba  sobre  diversos  
temas.  En  el  más  reciente  revelador  acto,  el  periodista  Ciro  Gómez  Leyva  publicó  este  lunes,  en  el  diario  El  Universal,  los  
pormenores  de  la  renuncia  de  Osorio  Chong,  reprobada  por  el  presidente  Peña,  quien,  después  de  escuchar  las  razones  

  Transcurrido  el  asueto  de  Navidad  y  año  
nuevo,  las  actividades  presidenciales  recobraron  su  ritmo.  Peña  Nieto  viajó  a  Washington  el  5  de  enero  para  entrevistarse  
con  el  presidente  Barack  Obama  y  llevó  con  él  al  secretario  de  Gobernación,  quien  participó  en  diversas  reuniones  con  un  
trato  preferente.  Gómez  Leyva  dice  en  su  escrito  que  habló  por  teléfono  con  Osorio  Chong  la  semana  pasada  y  le  preguntó:  

   ue   un  
secretario,  y  más  el  de  Gobernación,  debe  darle  siempre  el  mayor  margen  de  acción  posible  a  su  jefe  para  que  pueda  

  Después  del  viaje  a  la  capital  estadunidense,  el  secretario  de  Gobernación  ha  sido  más  directo.  Por  
ejemplo,  afirma  que  el  único  cuartel  militar  que  será  abierto  a  los  padres  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa  desaparecidos,  
será  el  de  Iguala,  Guerrero,  ninguno  más,  ni  de  Oaxaca  ni  de  otros  estados  como  lo  había  concedido  el  presidente  Peña.  
Asimismo,  ante  las  amenazas  de  distintos  grupos  guerrerenses  de  impedir  las  elecciones  para  renovar  los  poderes  en  esa  
entidad,  Osorio  ha  sido  categórico  reafirmando  que  sí  habrá  comicios  en  junio  próximo.  Con  esas  actitudes  queda  claro  
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que  Osorio  Chong  goza  de  todo  el  apoyo  para  continuar  como  responsable  de  la  política  interior  del  país  y  coordinador  del  
gabinete  presidencial.  
  
(Anselmo  Estrada  Alburquerque,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  ya  se  dieron  a  conocer  algunos  de  los  nombres  que  representarían  al  Partido  Nueva  Alianza  en  las  próximas  
elecciones  federales.  Por  el  distrito  I  de  Huejutla,  Roque  Vite  Arellano,  por  el  III  con  cabecera  en  Actopan  se  designó  
a  Denise  Meléndez,   en   el  II   de   Ixmiquilpan   va  Ana  Bertha  Díaz  Gutiérrez;;  para  el  IV  Tulancingo,  Esteban  
Alfaro  Alarcón  en   tanto   en   el  V  Tula,  Fernando  Mora  Bautista   y   en   el  VI  Pachuca   irá  María  Sagrario  Díaz  
Granillo.  ¿Usted  los  conoce?  
  
:   Que   en   la   lista   anterior   resalta   que   líder   del   Sindicato   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación  
(SNTE)   en  Hidalgo,  Sinuhé  Ramírez  Oviedo   no   aparezca,   sin   embargo,   falta   definir   el   distrito  VII   con   cabecera  
en   Tepeapulco   y   ahí   podríamos   verlo   como   aspirante   a   una   diputación   federal,   cabe   mencionar   que   no   habrá  
precampañas  en  el  PANAL  y  el  18  de  febrero  se  definirán  los  nombres,  aunque  hay  quien  dicen  que  no  pasará  por  este  
proceso  porque  será  plurinominal.  
  
:  Que  nuestra  entidad  es  de  las  primeras  del  país  en  el  consumo  de  alcohol,  además  de  que  los  adolescentes  de  12  
años  en  adelante  ya  lo  han  probado  por  lo  menos  una  vez,  sin  embargo  estos  datos  serán  corroborados  por  una  encuesta  
de  la  Secretaría  de  Salud  en  la  entidad  para  tener  un  panorama  más  acertado  sobre  las  cifras  que  algunas  dependencias  
manejan,  esto  nos  recuerda  también  la  que  en  su  momento  realizó  el  IMCA  de  Pachuca  sobre  adicciones  y  los  datos  
sorprendentes  que  arrojó.  
  
:  Que  hablando  de  registros  a  candidaturas,  este  día  será  de  destapes  en  los  partidos  políticos  hidalguenses,  pues  en  
el  PRI   se   espera   el   registro   de  Carolina   Viggiano   y   de  Guadalupe   Chávez   Acosta,   y   en   el  PAN,   de  Roxana  
Montealegre,  quien  espera  competencia  interna  con  Gloria  Romero  y  con  Xóchitl  Gálvez  para  definir  a  la  panista  que  
buscará  representar  al  blanquiazul  en  la  capital  del  estado  y  su  área  metropolitana  en  San  Lázaro.  En  cuanto  al  PRD,  
dicen  que  lanzarán  a  un  hombre  para  Pachuca,  pues  les  faltan  cuadros  de  género.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"El   alcoholismo   un   problema   de   salud   pública   que   puede   prevenirse   y   controlarse   en   coordinación   con   instituciones,  
organizaciones  públicas  y  privadas;;  es  una  adicción   con  mayor  arraigo  social,   es  decir  es  permitida,  para  nosotros  es  

  
María  Dolores  Osorio  Piña  
Subsecretaría  de  Salud  sobre  alcoholismo.  
  
"Los  éxitos  no  se  logran  de  la  noche  a  la  mañana,  pero  con  perseverancia  hemos  logrado  muchos  beneficios  para  nuestros  
agremiados.  Somos  una  organización   consciente  de   los   tiempos  actuales  y   creemos  que  el  diálogo  es  el   camino  para  

  
Martha  López  Ríos  
Líder  de  UNTA  en  Hidalgo.  
  
"Los  alumnos  pueden  imaginar  sus  propios  robots.  Tenemos  desde  un  modelo  Mitsubishi,  que  es  de  Japón,  y  somos  una  

  
Jesús  Monter  Vargas  
Catedrático  de  UPT  sobre  robots.  
    
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  Erika  Trujillo,  actual  coordinadora  regional  de  Planeación  en  Pachuca,  es  una  de  las  que  apuntan  para  la  candidatura  
suplente  de  Alfredo  Bejos  Nicolás,  quien  se  registró  como  precandidato  del  Partido  Revolucionario  Institucional  a  diputado  
federal  por  el  distrito  de  Pachuca.  Se  sabe  que  se  han  desarrollado  encuestas  para  conocer  qué  tan  posicionados  andan  
los  exalcaldes  de  Mineral  de  la  Reforma  a  fin  de  atraerle  votos  al  PRI  en  la  elección,  pero  al  parecer  los  resultados  del  
sondeo  no  han  sido  muy  halagadores  y  mejor  será  Erika  Trujillo  quien  haga  mancuerna  y  acompañe  a  Bejos  Nicolás  en  la  
fórmula  que  contenderá  el  7  de  junio  próximo.  
  
que  Xóchitl  Gálvez,  excomisionada  de  los  pueblos  indígenas  durante  la  administración  foxista,  ya  levantó  la  mano  para  ser  
tomada   en   cuenta   por   el   Partido   Acción   Nacional   y   participar   como   candidata   a   diputada   federal.   Xóchitl   Gálvez   es  
mencionada  por  los  panistas  para  ir  por  el  distrito  de  Pachuca,  aunque  otros  la  ubican  por  el  distrito  de  Ixmiquilpan  y  los  
menos  dicen  que  pudiera  ir  de  candidata  plurinominal.  El  tema  atrae  la  atención,  aunque  en  realidad  nada  se  concreta  
respecto  al   rumbo  que   le  espera  a   la  excomisionada   federal,  quien  seguramente  por  donde  participe   recibirá  muchos  
reclamos  por  aquello  de  que  dejó  colgados  de  la  brocha  a  muchos  de  sus  simpatizantes  cuando  fungió  de  candidata  a  
gobernadora  y  después  al  Senado  .  
  
que  mal  negociador  resultó  el  presidente  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  quien  con  nada  convenció  a  Xóchitl  
Gálvez  de   contender  por  el   distrito  de   Ixmiquilpan  y   casi   casi   amarra   la   candidatura  del  PAN  por  Pachuca,  donde  ya  
empieza  a  existir  preocupación  entre  el  equipo  de  Alfredo  Bejos  Nicolás,  quien  creía  sería  PAN  comido  la  elección.  
  
que  tremendo  escándalo  se  armó  en  la  Canacope,  donde  un  grupo  de  al  menos  seis  sujetos,  entre  ellos  Ubaldo  Ortega  
Perches,   presidente   de   la   cámara   Pachuca,   protagonizó   tremenda   riña   campal   a   las   afueras   de   las   instalaciones   del  
organismo  comercial,  donde  incluso  salieron  a  relucir  palos,  con  saldo  de  al  menos  dos  personas  lesionadas.  
  
que  Francisco  Chong  Barreiro,  director  del  Hospital  General  de  Pachuca,  ha  preferido  mantener  una  relación  mas  alejada  
con  José  Antonio  Copca  García,  subsecretario  de  Prestación  de  Servicios  de  la  SSH,  debido  a  que  los  dos  aspiran  a  ser  el  
próximo  titular  de  la  dependencia,  que  dejó  vacante  Pedro  Luis  Noble  hace  dos  semanas  para  buscar  una  curul  en  San  
Lázaro.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  

  y  quemado.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Juev   
  
Finalmente  no  habrá  sorpresas  en  el  PRI  y  hoy  al  mediodía  Carolina  Viggiano  Austria  y  Guadalupe  Chávez  

Huejutla  e  Ixmiquilpan,  respectivamente.  Viggiano  Austria   renunció  el  martes  pasado  a   la  dirección  general  del  
Conafe,  mientras  que  Chávez  Acosta  ingresó  ayer,  vía  Oficialía  de  Partes  del  Congreso  de  Hidalgo,  su  solicitud  de  licencia  
al  cargo  de  diputada  local,  la  cual  será  aprobada  hoy  por  el  pleno  de  la  LXII  Legislatura.  A  fin  de  dar  trámite  a  la  petición  
de  Chávez,  quien  logró  la  curul  con  las  siglas  del  PVEM  pero  ni  siquiera  conoce  las  oficinas  de  este  instituto  político,  la  
sesión  de  la  Diputación  Permanente  se  llevará  a  cabo  a  las  9  horas,  y  no  a  las  11  como  regularmente  ocurre.  Y  es  que  
para  las  12  horas,  cuando  en  la  sede  del  PRI  se  llevará  a  cabo  la  acostumbrada  fiesta  en  este  tipo  de  casos,  todo  deberá  

e  licencia  tendrá  que  estar  lista.  
  
Por  cierto,  Chávez  no  es  la  única  persona  que  llegó  al  Congreso  vía  el  PVEM  pero  en  realidad  sirve  a  los  intereses  del  PRI.  
En  el  mismo  caso  están  Jorge  Rosas  Ruiz,  representante  del  distrito  de  Tulancingo,  y  Rosalío  Santana  Velázquez,  de  Tepeji.  

-
Alvarado,  quien  sería  candidato  a  diputado  federal  por  el  distrito  IV,  donde  teóricamente  al  partido  del  tucán  le  corresponde  
proponer  fórmula,  como  parte  de  su  alianza  con  el  Revolucionario  Institucional  con  miras  a  los  comicios  del  próximo  7  de  
junio.  
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Suena  en  Radio  Pasillo  que  el  camino  más  fácil  para  convertirse  en  vendedor  ambulante  en  Pachuca  sin  ser  
molestado  por  los  inspectores  del  área  de  Mercados,  Comercio  y  Abasto,  dependiente  de  la  Secretaría  de  
Servicios  Municipales,  es  afiliarse  a  la  Federación  de  Organizaciones  Independientes  del  Estado  de  Hidalgo  

  Sería  bueno  que  los  titulares  de  estas  
oficinas,  Juan  Carlos  León  Hernández  y  Levi  Leines  Rodríguez,  respectivamente,  aclararan  su  relación  con  el  controversial  
dirigente  de  los  ambulantes,  o  si  de  plano  no  han  podido  meterlo  en  orden.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Le  bajaron  dos  rayitas  los  delegados  federales    
¿Se  acuerdan  que  andaban  como  virreyes  en  tierras  de   indios?  Pues  ya   le  bajaron,   los  delegados  federales  recibieron  
tremendo  jalón  de  orejas  de  quien  usted  ya  sabe.  Primero  les  dijo  que  no  anduvieran  de  chismosos  diciendo  que  iban  a  
ser  candidatos  a  diputados  federales  le  pesara  a  quien  le  pesara,  luego  les  advirtió  que  de  seguir  hablando  en  su  nombre  
se  iban  a  quedar  como  el  perro  de  las  dos  tortas.  Por  eso  ahora  los  ve  todos  juntitos,  dispuestos  a  colaborar  como  se  debe  
con  el  gobernador  del  estado  y  ni  una  palabra  sobre  candidaturas.  Ya  se  ve  que  más  pronto  cae  un  hablador  que  un  cojo.    
  
Ixmiquilpan  y  Huejutla,  sí  pero  no    
Huejutla  parece  decidido  para  Carolina  Viggiano  Austria,  aunque  también  existe  la  versión  que  de  Geraldina  García  Gordillo  
aún  es  tornada  en  cuenta.  Donde  ya  se  les  empezó  a  hacer  bolas  es  en  Ixmiquilpan,  más  con  la  inminente  postulación  de  
Xóchitl  Gálvez  por  Acción  Nacional,  de  tal  modo  que  tendrán  que  poner  a  alguien  que  'por  principio  de  cuentas  aguante  
cuanta  mentada  de  madre  se  le  ocurra  a  la  nativa  de  Tepa,  y  luego  aglutine  a  todos  los  grupos  de  poder  en  la  región,  que  
son  tantos  que  ya  nadie  los  recuerda.  Así  que  por  lo  mientras  las  cosas  empiezan  a  ponerse  por  lo  menos  interesantes.  
  
Si  Bejos  se  duerme,  le  comen  el  mandado    
De  que  Xóchitl  preocupa...  preocupa  a  los  tricolores.  Pero  en  términos  reales  además  de  montar  bonitos  shows  cómico  
musicales  en  campaña,  el  hecho  es  que  difícilmente  el  estilo  lépero  de  la  campaña  para  gobernadora  tendrá  la  misma  
aceptación  en  estos  tiempos.  La  que  sí  ha  crecido  pero  en  serio,  es  la  regidora  Roxana  Montealegre,  quien  con  todo  y  la  
sombra  garza  que  le  persigue  por  todos  lados,  ha  dado  por  lo  menos  una  nueva  opción  de  hace  política  Si,  algunas  son  
meras  ocurrencias,  pero  se  le  ve  con  mejores  posibilidades,  y  si  el  doctor  Alfredo  Bejos  se  duerme  en  sus  laureles,  júrelo  
usted  que  le  pueden  comer  el  mandado.    
  
Tito  Meléndez,  ni  sus  luces    
De  plano  ya  nadie   lo  mencionó  como  posible  candidato  a  una  diputación   federal.  El   secretario  de  Planeación,  Alberto  
Meléndez  Apodaca,  vive  el  momento  más  gris  de  su  carrera  e  incluso  algunos  se  alarman  cuando  pasan  días  enteros  y  
nadie  se  entera  si  aún  respira  en  su  oficina.  Algo  pasó  con  uno  de  los  más  prometedores  políticos  hidalguenses  que  a  
estas  alturas  se  ve  en  pleno  declive  en  sus  posibilidades  de  volver  a  surgir.  Tuvo  todo  para  llegar  hasta  donde  hubiera  
querido,  pero  no,  nomás  no  dio  color,  y  ahora  se  le  ven  cada  vez  menos  posibilidades.  En  tanto  sigue  en  la  secretaría  a  
su  cargo,  planea  que  planea.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Desde   el   comienzo  de   la   administración   que   encabeza   el   gobernador   Francisco  Olvera,   uno  de   los   compromisos   que  
estableció  el  mandatario  fue  el  de  llevar  más  y  mejores  servicios  a  la  población  de  todo  el  estado,  por  ello  es  que  ahora  
cumple  su  palabra  y,  con  apoyo  de  la  federación,  abre  una  nueva  planta  tratadora  de  aguas  residuales  en  la  región  de  
San  Salvador,  donde  fue  acompañado  por  el  titular  de  la  Conagua,  a  quien  reconoció  su  esfuerzo.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Marco  Antonio  Orozco: Con  antelación,  Orozco  Hernández,  como  director  de  la  Banda  Sinfónica  del  Estado  de  
Hidalgo,  mantuvo  especial  actividad  por  el  114  aniversario  de  la  creación  de  esta  agrupación:  hubo  diversos  eventos,  pero  

as  artes  en  Pachuca,  
pero  también  desde  otras  latitudes.  
  
Abajo-Margarita  Ramos: 

mostró  disposición  para  aterrizar  
proyectos,  careció  de  las  herramientas  para  ejecutarlos  a  cabalidad  y  con  ello  favorecer  a  los  habitantes  de  la  demacración:  
de  ahí  que  el  reclamo  social  sea  más  que  evidente.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
CANACOPE  
Este  miércoles  por  la  tarde  se  registró  un  incidente  al  interior  de  la  sede  de  la  Canacope  en  Pachuca,  al  principio  
se  manejó   la  versión  de  un  asalto  donde  resultaron  algunos   lesionados,  posteriormente  se  habló  de  un  
altercado   entre   el   presidente   del   organismo   y   varios   taxistas.   La   dirigencia   de   esta   agrupación   de  
comerciantes  no  ha  dado  mayores  informes  respecto  a  este  hecho  ni  tampoco  desmintió  por  lo  que  la  ola  
de  rumores  y  especulaciones  están  al  100  por  ciento  en  los  medios  de  comunicación,  así  como  en  las  redes  sociales.  
    
CONVENCIONES  
En  el  PRI  todo  está  listo  para  iniciar  las  convenciones  distritales  (cuatro)  de  donde  surgirán  oficialmente  
sus   precandidatos   a   diputados   federales,   la   lista   de   siete   será   completada   con   dos   candidatas   por   el  
principio  de  designación  y  uno  más  producto  de  su  coalición  con  el  PVEM.  Las  estructuras  se  manifestaron  
ya  en  los  preregistros  y  todo  apunta  a  que  en  unos  días  más  el  PRI  entregará  la  documentación  requerida  
por  las  autoridades  electorales  para  obtener  el  registro  oficial  para  el  proceso  federal.  
    
NO  SE  CANSA  
El  exalcalde  de  Mineral  de  la  Reforma,  Miguel  Escamilla,  no  quita  el  dedo  del  renglón  e  insiste  en  que  su  partido,  
el  PRI,  lo  nomine  como  suplente  en  la  fórmula  que  encabeza  Alfredo  Bejos  en  el  Distrito  VI  Pachuca.  Este  
miércoles  se  hizo  acompañar  de  unos  50  incondicionales  para  apoyar  a  Bejos  durante  la  entrega  de  su  plan  
de  trabajo  ante  la  comisión  de  procesos  internos  del  partido.  Lo  que  no  hizo  bien  fue  que  en  el  evento  sus  
seguidores  lanzaron  arengas  en  su  apoyo,  hecho  que  fue  tomado  más  como  una  falta  de  respeto  que  como  
una  aspiración  legítima.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Chapulines  dejan  caos  en  obras  y  seguridad: Los  14  jefes  delegacionales  del  PRD  que  solicitaron  
licencia  al  cargo  para  buscar  otro  puesto  de  elección  popular  dejaron  pendientes  en  materia  de  seguridad  pública,  así  
como  de  infraestructura.  En  algunos  casos,  la  situación  es  peor  a  cuando  tomaron  posesión  del  cargo,  en  2012.  De  acuerdo  
con  un  análisis   realizado  por  EL  UNIVERSAL,   siete  delegaciones   reportaron  un   incremento  en   la   incidencia  delictiva  
durante  2014,  se  trata  de:  Xochimilco,  Tlalpan,  Miguel  Hidalgo,  Iztacalco,  Gustavo  A.  Madero,  Coyoacán  y  Azcapotzalco.  
De  acuerdo  con  datos  del  Secretariado  Ejecutivo  del  Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública  (SESNSP),  la  delegación  que  
presentó  mayor  aumento  en  el  índice  de  delitos  del  fuero  común  fue  Xochimilco,  con  16%.  Otro  indicador  que  también  
resultó  negativo  en  ocho  de  las  14  demarcaciones  es  el  referente  a  las  quejas  por  violaciones  en  materia  de  uso  de  suelo  
y   construcciones.   Repuntaron   las   denuncias   en   Coyoacán,   Cuauhtémoc,   Gustavo   A.   Madero,   Iztapalapa,   Magdalena  
Contreras,  Miguel  Hidalgo,  Tláhuac  y  Álvaro  Obregón,  de  acuerdo  con  información  pública  de  la  Procuraduría  Ambiental  y  
del  Ordenamiento  Territorial  del  Distrito  Federal  (PAOT).  En  este  aspecto,  las  quejas  por  violaciones  en  materia  de  uso  de  
suelo  y  construcciones  se  elevaron  al  pasar  de  siete  a  43,  en  el  caso  de  Xochimilco;;  y  de  88  a  193  en  Miguel  Hidalgo.  
Además  del  retraso  en  la  entrega  de  obras  y  los  escándalos  en  que  estuvieron  involucrados  durante  los  dos  años  y  medio  
que  estuvieron  al  frente  de  su  demarcación,  los  delegados  tendrán  la  posibilidad  de  volver,  si  no  obtienen  la  candidatura  
por  su  partido,  el  PRD,  para  una  diputación  local  o  federal.  Su  promedio  salarial  es  de  70  mil  pesos  mensuales  netos.  
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Aunque  este  recurso  dejarán  de  percibirlo  en  los  próximos  días.  EL  UNIVERSAL  solicitó  a  los  14  delegados  una  copia  de  
su  licencia  sin  goce  de  sueldo.  No  se  obtuvo  respuesta  de  todos.  Los  que  sí  respondieron  al  llamado  de  este  diario,  como  
el  delegado  con  licencia  en  Xochimilco,  Miguel  Ángel  Cámara,  atinó  a  decir  que  esa  información  la  puede  obtener  cualquier  
ciu   Otro  caso  fue  el  del  
delegado  en  Cuauhtémoc,  Alejandro  Fernández,  quien  respondió  que  sí  podía  otorgar  el  documento,  pero  que  lo  dejó  en  
la  delegación  y  que  él  ya  no  estaba  ahí.  Además  de  la  falta  de  transparencia  para  dar  a  conocer  si  efectivamente  será  una  
licencia  sin  goce  de  sueldo  y  efectiva  a  partir  de  qué  fechas,  los  delegados  también  han  mantenido  en  opacidad  mucha  
información  que  debiera   estar   en   sus   sitios   de   Internet,   al   privilegiar   sólo   boletines   y   entregas   de   obras   pero   no   así  
presupuestos  y  tabuladores  desglosados  de  cada  uno  de  sus  empleados.  Los  delegados  con  experiencia  en  brincar  de  un  
puesto   de   elección   a   otro   son   cinco.   Se   trata   de   Leonel   Luna   (Álvaro  Obregón),  Mauricio   Toledo   (Coyoacán),   Leticia  
Quezada  (Magdalena  Contreras),  Víctor  Hugo  Romo  (Miguel  Hidalgo),  Maricela  Contreras  (Tlalpan),  los  cuales  pasaron  de  
una  curul  (diputación  local  o  federal)  a  un  cargo  como  la  jefatura  delegacional.  Ahora,  quieren  ser  de  nuevo  asambleístas.  
(Saúl  Hernández,  primera  plana)  
La  Jornada-Murillo  no  puede  dar  por  muertos  a  los  43:  académicos:  Investigadores  universitarios  de  diversas  
disciplinas  criticaron  que  aun  sin  contar  con  pruebas  científicas  contundentes,  el  titular  de  la  Procuraduría  General  de  la  
República  (PGR),  Jesús  Murillo  Karam,  insista  en  que  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa  fueron  asesinados  e  incinerados  en  
el  basurero  de  Cocula,  Guerrero,  como  lo  hizo  el  martes  ante  los  medios  de  comunicación.  Julio  Muñoz  Rubio,  especialista  
en   relaciones   ciencia-sociedad   del   Centro   de   Investigaciones   Interdisciplinarias   en   Ciencias   y   Humanidades   de   la  
Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  (UNAM),  señaló  que  antes  de  presentar  una  conclusión  el  procurador  necesita  
tener  todas  las  pruebas  que  confirmen  sus  afirmaciones  y  hasta  ahora  no  las  ha  presentado.  Asimismo,  destacó  que  la  
PGR  no  ha  dado  ninguna  explicación  ni  respondido  a  los  cuestionamientos  que  los  académicos  Jorge  Antonio  Montemayor,  
del  Instituto  de  Física,  y  Pablo  Ugalde  Vélez,  de  la  Universidad  Autónoma  Metropolitana,  Unidad  Azcapotzalco,  realizaron  
en  un  análisis   ampliamente  difundido   basado  en  pruebas  científicas  con   las  que  refutan   la  versión  oficial  de  Murillo  
Karam.  Por  su  parte,  el  propio  Montemayor   experto  en  el  trabajo  de  propiedades  mecánicas  de  materiales,  quien  ha  sido  
asesor  técnico  en  peritajes  de  la  PGR,  el  Poder  Judicial  y  la  UNAM   resaltó  que  las  leyes  en  México  asientan  que  ninguna  
persona  puede  ser  declarada  muerta  hasta  que  haya  pruebas  fehacientes  y  una  de  ellas  es  el  cuerpo.  Agregó  que  aun  
cuando  se  haya  logrado  identificar  el  ADN  en  restos  que  presuntamente  fueron  encontrados  en  Cocula,  que  corresponden  
a  Alexander  Mora  Venancio,  no  es  prueba  suficiente  para  afirmar  que  el  normalista  esté  muerto,  pues  se  trató  de  un  molar  
y  un  hueso  aparentemente  de  un  dedo,  los  cuales  pueden  ser  arrancados  sin  que  la  persona  pierda  la  vida.  Si  se  tratara  
de  huesos  del  cráneo  o  de   la  columna  vertebral,  que  son  necesarios  para  que  alguien  siga  vivo,  se  podría  hablar  del  
fallecimiento;;   de   lo   contrario   sólo   hay   una   identificación   de   ADN,   pero   no   la   contundencia   de   que   fue   asesinado.   El  
académico  consideró  que  los  huesos  con  que  se  logró  la  identificación  de  Alexander  fueron  sembradosporque,  explicó,  la  
totalidad  de  restos  enviados  a  la  Universidad  de  Innsbruck,  en  Austria   que  informó  a  la  PGR  que  con  el  estado  en  el  que  
se  encuentra  esa  materia  no  hay  elementos  para  establecer  un  perfil  genético ,  fueron  quemados  a  altas  temperaturas,  
ya  sea  en  un  crematorio  o  al  aire  libre,  y  sólo  dos  conservaron  la  información  genética,  lo  que  significa  que  se  sometieron  
a  un  proceso  de  más  baja  temperatura.  En  síntesis,  si  es  verdad  que  se  incineraron  a  altas  temperaturas,  ninguno  de  los  
restos  hubiera  conservado  información  del  ADN.  Eso  es  improbable,  tanto  como  querer  encontrar  un  átomo  en  todo  el  
sistema   solar.   René   Jiménez   Ornelas,   coordinador   de   la   Unidad   de   Análisis   sobre   Violencia   Social   del   Instituto   de  
Investigaciones  Sociales  de  la  UNAM,  dijo  que  suponiendo  que  la  versión  oficial  sea  cierta,  la  PGR  todavía  no  ha  mostrado  
elementos   científicos,   sino  que   la  hipótesis  de  Murillo  Karam  se  basa,   sobre   todo,  en   rumores  y  declaraciones  de   los  
presuntos  integrantes  del  grupo  criminal  Guerreros  Unidos.  Recordó  que  organismos  internacionales  han  acreditado  que  
en  México  se  siguen  obteniendo  declaraciones  judiciales  bajo  tortura.  La  posición  del  gobierno  federal,  que  no  convence  
a  nadie,  tiene  dos  intenciones:  la  idea  de  que  al  decir  mil  veces  una  mentira  ésta  se  vuelva  verdad,  y  diluir  el  movimiento  
social,  que  incluso  es  mayor  al  que  se  dio  en  1968,  que  se  ha  generado  por  la  exigencia  de  la  presentación  con  vida  de  
los  normalistas.  Los  tres  académicos  censuraron  que  Murillo  Karam  no  haya  cumplido  su  palabra  al  hacer  públicas  sus  
afirmaciones  ante   los  medios  de  comunicación  antes  de   informar  a   los  familiares  de   los  normalistas.  (Emir  Olivares,  
primera  plana)  
La  Jornada-Reprueban  partidos  la  crisis  de  fiscalización  en  línea  del  INE:  La  mayoría  de  los  partidos  políticos  
recriminó  al  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  la  crisis  del  sistema  de  fiscalización  en  línea,  provocada  por  la  rescisión  del  
contrato  con   la  empresa  Scytl,  y   cuestionó,   sobre   todo,  el  papel  del  encargado  de   la  Unidad  de  Fiscalización,  Alfredo  
Cristalinas,  quien  favoreció  al  PRI  en  2012  y  ahora  está  bajo  sospecha  de  obstaculizar  una  investigación  más  rigurosa.  
Cercado  por  las  exigencias  de  los  representantes  partidistas,  el  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova,  reconoció  que  la  
fiscalización  no  va  a  ser  tan  robusta  como  planearon  con  la  empresa  trasnacional,  y  sustituirán  la  automatización  con  más  
trabajo  manual.  Pero  prometió  dar  un   informe   la  próxima  semana  y  hasta  abrir  un  sitio  de   Internet.  En   la  sesión  del  
Consejo  General  del  INE,  consejeros  y  representantes  de  partidos  políticos  se  enfrascaron  en  un  debate  que  duró  tres  
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horas.  Como  los  partidos  retomaron  los  argumentos  de  Pere  Vallés,  presidente  de  Scytl,  de  que  se  canceló  el  contrato  por  
razones   políticas   y   por   intervención  de  Cristalinas,   el   instituto   subió   el   citado  documento   a   su   página   de   Internet.   El  
representante  del  PAN,  Francisco  Gárate,  abrió  la  discusión  cuando  demandó  que  se  transparentara  la  información.  Y  se  
preguntó  más  adelante:¿Cuál  es  el  siguiente  paso?,  ¿le  vamos  a  delegar  a   los  Organismos  Públicos  Locales  (Oples)   la  
fiscalización?  Si  eso  sucede  habremos  dado  al  traste  con  una  reforma  político-electoral  que  tuvo  la  fiscalización  como  eje  
nodal.  Horacio  Duarte,  representante  de  Morena,  exigió  al  consejo  un  pronunciamiento  sobre  la  cacareada  fiscalización,  
que  está  naufragando.  También  cuestionó  al  encargado  del  despacho  de  la  Unidad  de  Fiscalización,  acusado  públicamente  
por  la  empresa  de  ser  el  responsable  de  la  entrega  tardía  de  información  para  que  el  modelo  de  fiscalización  no  funcionara  
en   los   plazos   contratados.   Fernando   Belaunzarán,   consejero   por   el   Poder   Legislativo   en   el   PRD,   advirtió   que   hay  

onfianza  y  sospechas,  porque  la  Unidad  Técnica  de  Fiscalización  que  pactó  el  contrato  con  Scytl  fue  la  misma  que  
permitió  la  impunidad  del  PRI  en  el  caso  Monex  y  el  rebase  de  los  topes  en  las  campaña  por  el  ahora  presidente  Enrique  
Peña  Nieto.  No  podemos  aceptar  que  nos  den  gato  por  liebre.  Que  el  sistema  de  fiscalización  sea  menos  riguroso,  menos  
transparente  o  menos  eficaz,  insistió.  Córdova,  quien  debió  intervenir  para  aclarar  el  tema,  señaló  que  no  hay  naufragios  
ni  claudicación  ni  crisis,  ni  mucho  menos  intencionalidades  políticas  como  algunos  han  planteado.  Anunció  que  la  próxima  
semana  llevará  al  Consejo  General  un  acuerdo  que  permita  la  construcción  de  un  sistema  alterno  con  blindaje  jurídico  y  
legal.  Los  consejeros  electorales  hicieron  cierre  de  filas  y  uno  tras  otro  defendieron  la  cancelación  del  trato;;  incluso  Marco  
Antonio   Baños   planteó   que   no   ayuda   la   estridencia   y   aclaró   que   no   delegarán   la   fiscalización   a   los   estados.   Esas  
explicaciones  no  fueron  suficientes.  El  senador  panista  Javier  Corral  acusó  al  Consejo  General  de  generar  desconfianza  y  
de  conducirse  con  arrogancia.  Recordó  que  el  cierre  del  Instituto  Federal  Electoral  se  debió  a  la  exculpación  que  hizo  de  
Peña  Nieto  por  los  rebases  de  topes  de  campaña  y  por  el  caso  Monex,  lo  que  fue  responsabilidad  de  la  cuestionada  unidad  
de  fiscalización.  ¿Por  qué  nos  van  a  pedir  fe,  voto  de  confianza  o  apoyo  a  ciegas?,  cuestionó.  Ricardo  Mejía,  diputado  de  
Movimiento  Ciudadano,  todavía  se  preguntó:  ¿De  qué  sirve  contar  con  un  sistema  de  contabilidad  en  línea  de  altísima  
tecnificación  si  quien  aplica  la  fiscalización  siempre  castiga  a  los  partidos  de  oposición  y  es  tolerante  con  el  régimen,  como  

  Luego  hubo  un  intercambio  de  acusaciones  entre  el  PRI  y  los  partidos  
de  oposición,  porque  una  vez  más  salieron  a  relucir  las  casas  del  presidente  Peña  Nieto  y  las  irregularidades  en  su  elección,  
hasta  que  los  consejeros  aprobaron  un  acuerdo  que  extemporáneamente  y  con  carencias  comienza  la  fiscalización  de  las  
precampañas.  (Claudia  Herrera,  página  15)    
La  Jornada-Aprueba  el  INE  retirar  espot  del  sol  azteca  con  logotipo  de  Telmex:  Por  una  queja  de  Teléfonos  de  
México,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  decidió  sacar  del  aire  un  espot  del  PRD  en  el  que  se  incluye  el  logotipo  de  la  
empresa   de   Carlos   Slim.   Francisco   Javier   Islas,   representante   legal   de   la   telefónica,   se   quejó   ante   el   INE   de   que   el  
promocional  Tu  voz  es  nuestra  voz  2  utiliza  de  forma  calumniosa  el  logotipo  de  la  compañía.  Anoche  la  Comisión  de  Quejas  
y  Denuncias  del   INE  discutía  si  decretaba   la  aplicación  de  medidas  cautelares  para  el   segundo  espot  enviado  por   los  
perredistas  para  sustituir  la  primera  versión  de  otro,  que  fue  retirado  por  el  instituto  al  darle  la  razón  al  periodista  Joaquín  
López  Dóriga  de  que  se  usó  su  imagen  de  manera  calumniosa.  A  raíz  de  esta  polémica,  el  partido  del  sol  azteca  editó  el  
anuncio  impugnado  y  quitó  los  insertos  de  López  Dóriga  para  sustituirlos  con  logotipos  de  Televisa  y  Telmex,  razón  por  la  
cual  ambas  empresas  se  inconformaron.  El  instituto  no  dio  la  razón  a  la  compañía  de  Emilio  Azcárraga,  por  lo  que  recurrió  
al  Tribunal  Electoral  del  Poder   Judicial  de   la  Federación.  Ayer,  el   INE  ordenó  otra  vez   la  suspensión   inmediata  de   los  
promocionales  denominados  cine  minutos  en   las  empresas  Cinépolis  y  Cinemex,  así  como  de  cierta  publicidad  fija  del  
Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  que  ha  incumplido  con  en  atender  esta  sanción.  El  PRD  también  presentó  una  
queja  contra  el  PVEM,  por  presuntamente  haber  recibido  aportaciones  en  especie  ilícitas  de  Televisa  y  TV  Azteca  por  2  mil  
284  millones  de  pesos,  así  como  del  Poder  Legislativo.  Con  base  en  las  tarifas  cobradas  por  ambas  televisoras  y  el  número  
de  impactos  transmitidos  en  esos  medios,  el  partido  del  sol  azteca  calculó  los  recursos  que  debieron  cobrar  al  Verde  y  los  
incluyó  en  su  queja  interpuesta  ante  el  INE.  Pablo  Gómez,  representante  del  PRD  ante  el  Consejo  General  del  INE,  acusó  
a  dicho  partido  de  realizar  una  ostentosa  y  excesiva  campaña  publicitaria  desde  septiembre  de  2014,  de  la  que,  dijo,  a  
simple   vista   no   cuenta   con   los   recursos   lícitos   (públicos   o   privados)   para   realizar   el   pago   correspondiente.   (Claudia  
Herrera,  página  16)    
Excélsior-Tenían  en  cueva  a  23  secuestrados;;  cae  banda  de  plagiarios  en  Arcelia,  Gro.: Ejército,  Policía  Federal  
y  de   la  Procuraduría  General  de   la  República   (PGR)   rescataron  a  23  personas  secuestradas,   ocultas  en  una  cueva  de  
Arcelia,  Guerrero.  De  acuerdo  con  la  Policía  Federal,  la  liberación  fue  posible  después  de  que  hombres  armados  atacaron  
a  balazos  a  agentes  federales  y  militares  que  patrullaban  en  la  comunidad  Nicolás  Bravo.  Entre  las  víctimas,  cuyas  edades  
comprenden  entre  los  diez  y  54  años,  hay  siete  mujeres  menores  de  edad.  Algunas  de  ellas  tenían  40  días  en  la  cueva.  
Fueron  capturados  13  presuntos  secuestradores  (diez  hombres  y  tres  mujeres),  entre  los  que  se  encuentran  seis  menores.  
Arcelia  está  en  la  zona  de  Tierra  Caliente  de  Guerrero,  afectada  por  el  tráfico  de  droga,  homicidios,  secuestro  y  extorsión.  
El  municipio  es  cercano  a  Tlatlaya,  Estado  de  México,  escenario,  en  junio  de  2014,  de  un  enfrentamiento  entre  militares  y  
presuntos  plagiarios,  originarios  de  la  localidad  vecina  guerrerense.  Rescatan  de  cueva  a  23  plagiados  En  el  municipio  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

14  de  20  

de  Arcelia,  región  de  la  Tierra  Caliente  de  Guerrero,  la  Policía  Federal  y  el  Ejército  descubrieron  a  13  secuestradores  que  
mantenían  retenidas  a  23  personas  en  una  cueva;;  entre  las  víctimas  había  siete  mujeres  de  entre  diez  y  16  años.  La  Policía  
Federal  dio  a  conocer  que  su  personal  y  el  Ejército  realizaban  patrullajes  de  disuasión,  prevención  y  vigilancia  en  Nicolás  
Bravo,  en  la  región  de  la  Tierra  Caliente  de  Guerrero,  cuando  fueron  agredidos  a  balazos  por  personas  que  viajaban  a  
bordo  de  un  vehículo.  En  una  tarjeta  informativa  detalló  que  los  efectivos  federales  y  soldados  repelieron  la  agresión   y  
establecieron  un  operativo  de  búsqueda,  localizando  en  el  monte,  en  una  especie  de  cueva.  Agregó  que  en  el  operativo  
de  búsqueda  de  los  agresores  uno  resultó  herido  y  fueron  detenidas  13  personas,  diez  del  sexo  masculino  y  tres  femenino,  
presuntamente  miembros  de  un  grupo  delictivo  que  opera  en  la  entidad.  Según  las  víctimas,  habían  sido  plagiadas  en  los  
municipios  de  Arcelia  y  Chilpancingo  y  algunos  de  ellos   llevaban  hasta  40  días   en   la  cueva.  A   los  secuestrados  se   les  
mantenía  atados  de  manos  y  sólo  les  daban  una  comida  al  día.  En  la  detención  de  los  delincuentes,  la  Policía  Federal  y  el  
Ejército  aseguraron  siete  armas  largas,  así  como  cargadores  y  cartuchos.  De  los  13  presuntos  secuestradores  detenidos  
por  el  Ejército,  la  Policía  Federal  y  la  PGR,  seis  son  menores  de  edad  y  tres  mujeres.  Asimismo  se  informó  que  fueron  
liberadas  23  personas  que  los  delincuentes  tenían  plagiadas  en  una  cueva,  entre  éstas  siete  mujeres  de  entre  diez  y  16  
años.  El  resto  de  los  rescatados  fueron  identificadas  como  Rubén  Bernal  Quintero,  de  20  años;;  Torbellino  Bernal  Quintero,  
de  23  años;;  Antonio  Bernal  Quintero,  de  18  años;;  Rodolfo  Bernal  Quintero,  de  18  años;;  Víctor  Andrés  Rodríguez  Aguilar,  
de  24  años;;  Ángel  Muñoz  Mundo,  de  54  años;;  Juan  Enríquez  Catalán,  de  36  años,  y  Raúl  Bernal  Gómez  de  19  años.  
También  fueron  liberados  Martha  Gómez  Palacios,  de  40  años;;  Jenith  Figueroa  Guadarrama,  de  18  años;;  Anahí  Orduño  
Blancas,  de  20  años;;  María  del  Rosario  Bernal  Gómez,  de  20  años;;  Dominga  Quintero  Rojas,  de  33  años;;  María  Natividad  
Quintero  Carreto,  de  43  años;;  Eduviges  Hernández  Palacios,  de  21  años  y  Delia  Bernal  Gómez  de  25  años.  A  la  banda  de  
presuntos  secuestradores  les  decomisaron  siete  armas  largas,  entre  éstas  cuatro  escopetas,  un  rifle  calibre  22,  un  AK-
47  cuerno  de  chivo  y  un  AR-15.  Además  les  confiscaron  cargadores,  municiones  de  los  diferentes  calibres  y  cuatro  teléfonos  
celulares.  Se  informó  que  los  detenidos,  los  liberados  y  las  armas  fueron  puestos  a  disposición  de  la  SEIDO  en  el  Distrito  
Federal.  Cifras   negativas   Entre   los   meses   de   octubre   y   noviembre   del   año   pasado,   las   víctimas   por   secuestro   se  
duplicaron  en  Guerrero,  al  pasar  de  seis  a  13  afectados,  de  los  120  casos  registrados  del  1  de  enero  al  30  de  noviembre  
de  2014.  De  acuerdo  con  el  Informe  de  Víctimas  de  Homicidio,  Secuestro  y  Extorsión  2014,  elaborado  por  el  Secretariado  
Ejecutivo  del  Sistema  Nacional  de  Seguridad  Pública,  la  entidad  mantuvo  su  incidencia  delictiva.  Región  dominada  por  
el  hampa  El  municipio  de  Arcelia,  ubicado  en   la  zona  de   la  Tierra  Caliente  en  el  estado  de  Guerrero,  es  una   región  
afectada  por   la  presencia  de  grupos  del  crimen  organizado,  dedicados  principalmente  al   secuestro,   tráfico  de  drogas,  
extorsiones  y  a  los  homicidios.  De  hecho,  el  presidente  municipal  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Taurino  
Vázquez  Vázquez,  reconoció  en  julio  del  año  pasado  que  algunas  de  las  personas  muertas  durante  un  enfrentamiento  con  
militares  en  Tlatlaya,  Estado  de  México,  eran  originarios  de  ese  municipio  guerrerense.  La  madrugada  del  30  de  junio  de  
2014  un  grupo  de  22  personas  fue  abatido  por  personal  del  102  Batallón  de  Infantería,  durante  un  operativo  en  contra  de  
un  grupo  de  supuestos  secuestradores,  informó  en  esa  ocasión  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  (Sedena).  Un  mes  
después,  Vázquez  Vázquez  confirmó  que  de  las  víctimas,  la  única  mujer,  Érika  Gómez,  era  alumna  de  la  secundaría  de  
Arcelia,   junto   con  dos  hombres  más,  presuntos   integrantes  del  grupo  La   Familia  Michoacana.  Arcelia,   en  Guerrero,   y  
Tlatlaya,  en  el  Estado  de  México,  están  unidos  por  un  camino  vecinal  y  la  región  está  afectada  por  la  presencia  de  células  
de  ese  grupo  del  crimen  organizado,  vinculado  al  tráfico  de  drogas,  la  extorsión,  el  cobro  de  derecho  de  piso,  los  secuestros  
y  homicidios.  De  acuerdo  con  investigaciones  del  Gabinete  de  Seguridad  del  gobierno  federal,  en  esta  región  de  Tierra  
Caliente,  José  Alfredo  Hurtado  Olascoaga,  El  Fresa,  es  el  responsable  de  las  actividades  de  La  Familia  Michoacana,  quien  
opera  desde  Arcelia.  El  año  pasado,  el  gobierno  del  Estado  de  México  y  autoridades  federales,  entre  ellas  el  Ejército  y  la  
Armada  de  México,  reforzaron  el  Operativo  Seguridad  Mexiquense,  ante  el  incremento  de  casos  de  secuestro  en  la  región  
sur  de  la  entidad,  principalmente  en  Valle  de  Bravo.  En  otros  hechos  de  violencia,  en  diciembre  de  2013,  también  durante  
un  aparente  enfrentamiento  con  personal  militar,  murieron  el  exdirector  de  Tránsito  de  Arcelia,  Mario  Urióstegui  Pérez,  y  
el  subdirector  de  la  misma  oficina,  Josué  Gabínez,  además  de  los  empleados  de  la  Dirección  de  Cultura  municipal,  Juan  
Martínez  Estrada  y  Marcelo  Martínez.  Falta  por  identificar  3  cuerpos  Hasta  el  momento  permanecen  tres  cuerpos  sin  
identificar  y  sin  ser  reclamados,  de  las  22  personas  que  murieron  durante  un  enfrentamiento  con  militares  en  una  bodega  
de   Tlatlaya,   Estado   de  México.   Fuentes   del   Gabinete   de   Seguridad   del   Gobierno   federal   informaron   que   los   cuerpos  
permanecen  en  las  instalaciones  del  Servicio  Médico  Forense  de  la  entidad  mexiquense  en  espera  de  ser  reclamados  por  
sus  familiares.  Indicaron  que  con  el  resto  de  las  víctimas  el  trámite  de  reclamo  y  entrega  de  los  cuerpos  se  realizó  sin  
ningún  contratiempo,  por  parte  del  Ministerio  Público  de  la  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  México  (PGJEM).  
Se  explicó  que  las  investigaciones  sobre  este  caso  permitieron  establecer  que  las  víctimas  eran  presuntos  integrantes  de  
una  célula  de  La  Familia  Michoacana,  grupo  que  opera  en  esa  zona  de  la  entidad  cometiendo  secuestros,  robo  de  vehículos,  
extorsiones  y  el  cobro  de  derecho  de  piso.  También  se  determinó  que  el  personal  del  Ejército  impidió  el  paso  a  los  peritos  
y   agentes   de   la   PGJEM.   Las   fuentes   consultadas   explicaron   que   en   las   investigaciones   se   han   encontrado   algunas  
contradicciones  en  testimonios  de  dos  mujeres.  (Rolando  Aguilar,  primera  plana)  
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Milenio-El  INE  se  hará  cargo  del  conteo  preliminar:  El  Instituto  Nacional  Electoral  determinó  realizar  una  encuesta  
nacional  el  7  de  junio  basada  en  las  actas  de  escrutinio  y  cómputo  de  casilla  para  conocer  las  tendencias  de  los  resultados  
de  votación  el  día  de  la  jornada  electoral.  Durante  la  tercera  sesión  del  Consejo  General,  el  presidente  del  INE,  Lorenzo  
Córdova  aseguró  que  esta  determinación  permitirá  conocer  una  estimación  de  los  resultados  de  la  votación  a  cada  una  de  
las  fuerzas  políticas  que  participarán  en  el  proceso.  Asimismo  informó  que  se  instalará  un  Comité  Técnico  Asesor  que  será  
el   encargado   de   realizar   el   diseño,   procesamiento   y   difusión   de   los   conteos   rápidos   el   día   de   la   elección,   el   cual  
estará    conformado  por  especialistas  que  cuentan  con  el  respaldo  de  las  mejores  instituciones  académicas  del  país.  En  
este  sentido  recordó  que  si  bien  ninguna  autoridad  electoral  local  solicitó  al  INE  realizar  los  conteos  rápidos  en  su  entidad,  
el  Comité  Técnico  podrá  brindarles  asesoría  para  el  diseño  y  procesamiento  de  esta  herramienta.   (Carolina  Rivera,  
página  19)  
El  Sol  de  Hidalgo-Asume  Martha  Gutiérrez  Comisión  Bicamaral  del  Canal  del  Congreso:  La  diputada  Martha  
Gutiérrez  Manrique,   representante  del  PRI,  asume   la  Presidencia  de   la  Comisión  Bicamaral  del  Canal  del  Congreso,   y  
agradeció   la  confianza  a  su  coordinador  y  presidente  de   la  Junta  de  Coordinación  Política  de   la  Cámara  de  Diputados,  
Manlio  Fabio  Beltrones  Rivera,  para  seguir  impulsando  el  desarrollo  de  este  Canal,  el  cual  se  verá  fortalecido  con  una  señal  
abierta  y  digitalizada.  También  hizo  una  invitación  a  todos  sus  integrantes  a  trabajar  de  manera  conjunta  con  la  finalidad  
de  fortalecer  la  cultura  legislativa.  La  legisladora  hidalguense  señaló  que:  "Asumir  esta  Presidencia  es  un  reto  importante  
porque   en   esta   Legislatura   hemos   aprobado   la   reforma  en   telecomunicaciones   que  nos   compromete   aún  más   con   la  
ciudadanía.  Los  medios  de  comunicación  y   los  avances  tecnológicos  nos  obligan  a  trabajar  con  mayor  transparencia  y  
acercamiento   con   la   sociedad.   Es   de   subrayarse   que   los   consensos   logrados   nos   han   permitido   avanzar".   Nuestra  
responsabilidad   -expresó-   es   dar   a   la   ciudadanía   el   acercamiento   con   el   Congreso   de   la   Unión.   "Acepto   el   reto   para  
sumarnos  al   esfuerzo   realizado  por   todos   los   integrantes;;   reitero  nuestro   compromiso  para   trabajar   conjuntamente  y  
plasmar   los  beneficios  de   las  reformas  aprobadas".     Por  su  parte,  el  senador  Alejandro  Encinas  Rodríguez  señaló  que  
contará  con  todo  su  apoyo  para  el  desempeño  de  sus  labores  como  presidenta  de  esta  Comisión.  El  senador  Emilio  Gamboa  
Patrón,  presidente  de  la  Junta  de  Coordinación  Política  del  Senado,  felicitó  a  la  diputada  Martha  Gutiérrez  por  esta  nueva  
encomienda   y   señaló   que   esta   reviste   gran   importancia   para   que   la   sociedad   conozca   la   labor   legislativa.   También  
manifestó  que  la  señal  abierta  permitirá  que  ahora   las  transmisiones  del  Canal  del  Congreso  lleguen  a   los  hogares  de  
millones  de  mexicanos.  (Redacción,  página  02A)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Explicable  y  sano  escrutinio  
  

  lo  que  falta  es  conocer  los  
procedimientos  que  se  siguieron  para   las  asignaciones:  por  concurso  público  (compitiendo  con  otras   constructoras),  o  
mediante  inexplicables  adjudicaciones  directas?  
directa  cuando  hay  interés  de  por  medio  de  un  todopoderoso,  como  es  un  gobernador,  es  cuando  menos  ingenuidad.  Un  
co      Lo  legal,  sin  embargo,  es  que  se  licite,  precisamente,  

  En  el  caso  de  la  tercera  casa  embrujada,  el  vocero  presidencial  
afirma  que  la  constructora  San  Román  ha  obtenido  12  de  un  total  de  6  mil  534  contratos  de  obra  federal,  a  cargo  de  más  
de  4  mil  empresas,  y  que  la  misma  firma  ha  participado  en  44  concursos  y  perdido  38.  Más  vale  que  sea  cierto,  porque  su  
jefe  Peña  Nieto  seguirá  bajo  el  explicable  y  sano  escrutinio  público.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo/notas/n3680070.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo/notas/n3680070.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo/notas/n3680070.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo/notas/n3680070.htm
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Milenio-   
  
Hay  que  dejar  de  subestimarlo  
  
Entonces  qué,  ¿cualquier  estrategia  a  cualquier  precio?  
Florestán  
    
Yo  creo  que  ya  es  tiempo  que  sus  opositores  dejen  de  subestimar  a  Gustavo  Madero,  porque  desde  ese  menosprecio  ha  
alcanzado   todo   lo   que   se   ha   anunciado   públicamente.   Siendo   coordinador   del   PAN   en   el   Senado,   dejó   un   recado   al  
presidente  Felipe  Calderón  para  decirle  que  dejaba  esa  posición  para  buscar  la  presidencia  del  PAN,  la  dejó  y  fue  electo  
dirigente  nacional  de  su  partido,  derrotando  al  calderonismo  en  la  persona  de  Roberto  Gil,  que  fue,  y  sigue  siendo,  su  
oponente.  Anunció  que  dejaba  temporalmente  la  presidencia  del  PAN  para  ser  candidato  a  diputado,  que  quedaba  como  
interino   Ricardo   Anaya   y   que   volvería,   y   dejó   la   presidencia   panista,   se   la   encargó   a   Ricardo   Anaya,   fue   candidato  
plurinominal  número  uno  en  la  lista,  regresó  a  su  cargo  en  el  CEN  y  designó  al  mismo  Anaya  su  coordinador  parlamentario  
en   San   Lázaro.   Aseguró   que  Margarita   Zavala   no   sería   candidata   a   diputada,   y  Margarita   Zavala   no   fue   candidata   a  
diputada;;  que  Miguel  Ángel  Yunes,  sí  sería,  y  Miguel  Ángel  Yunes  lo  es.  Que  las  otras  13  posiciones  de  plurinominales  
serían  para  maderistas,  y  las  otras  13  posiciones  de  plurinominales  fueron  para  maderistas.  No  ha  adelantado  que  será  el  
coordinador  de  su  bancada  en   la  próxima   legislatura,  y   lo  será;;  él  mismo,  como  presidente  del  partido,  se  designará.  
Tampoco  ha  mencionado  que  será  precandidato  presidencial  del  PAN,  pero  lo  será  y  competirá  con  Margarita  Zavala  y  
Rafael  Moreno  Valle.  Todo  lo  que  ha  dicho  públicamente,  ser  presidente  del  PAN,  dejar  de  serlo  y  volver,  ser  candidato  
plurinominal,  cerrar  el  paso  a  Margarita,  todo  lo  ha  hecho,  pero  en  ese  camino  ha  dejado  un  reguero  de  heridos  que  
siempre  han  dicho  que  no  lo  van  a  dejar  pasar  y  siempre,  hasta  ahora,  ha  pasado  encima  de  ellos.  Al  menos  en  el  corto  
plazo,  la  estrategia  le  ha  funcionado,  no  sé  en  el  largo  plazo.  Por  lo  pronto,  y  paradójicamente  para  sus  opositores  internos,  
el  PAN  arranca  las  precampañas  como  el  mejor  posicionado,  lo  que  también  abona  en  su  haber.  Por  eso  digo  que  ya  es  
tiempo  de  dejar  de  subestimar  a  Madero.  
Si  quieren,  claro.  Porque  eso  también  le  vale.  
RETALES  
1.  RELEVO.  Fue  hace  cinco  días  que  Gustavo  Madero  y  Ricardo  Anaya  hablaron  de   lo  que  no  habían  hablado:  de  su  
designación  como  coordinador  de  los  diputados  panistas.  Ayer  Anaya  se  descartó  para  Querétaro;;  
2.  CERCA.  El  lunes,  al  llamado  de  César  Camacho,  fueron  a  su  oficina  el  gobernador  de  Querétaro,  José  Calzada,  y  todos  
los  precandidatos  del  PRI  a  sucederlo.  Daban  por  descontado  que  del  encuentro  saldría  el  candidato  de  unidad,  pero  nada.  
Se  fueron  como  llegaron,  solo  que  más  cabreados;;  y  
3.  FINALISTAS.   Ayer   pidieron   licencia   los   dos   senadores   de  Sonora,   precandidatos   priistas   a   ese   gobierno:  Claudia  
Pavlovich  Arellano  y  Ernesto  Gándara  Camou.  Ella  lleva  ventaja.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  en  medio  de   la  agitación  que  vive  Guerrero,  el  equipo  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  enfiló  sus  baterías  
contra  Armando  Ríos  Piter,   el   senador   perredista   que   se   bajó   de   la   contienda   por   la   gubernatura,   a   quien  Martí  
Batres     
Revolución  Democrática,  Ríos  Piter  declinó  porque  el  problema  de  ese  estado  es  más  complejo  y  la  imagen  de  los  políticos  

tu  comentario.  ¡Pareciera  que  
  No  hay  que  olvidar,  dicen  los  perredistas,  que  el  primer  candidato  de  Morena  fue  Lázaro  

Mazón,  promotor  de  José  Luis  Abarca,  hoy  acusado  y  encarcelado  por  el  escándalo  de  Ayotzinapa.  
    
:Que  el  titular  de  la  Segob,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  realizará  hoy  una  gira  por  Michoacán,  que  incluye  instalar  una  
mesa   de   seguridad   en   Apatzingán   y   después,   en   el   palacio   de   gobierno   en   Morelia,   presentar   junto   con   el  
comisionado  Alfredo  Castillo  las  Acciones  y  Resultados  de  la  Comisión  para  la  Seguridad  y  el  Desarrollo  Integral.  Mensaje  
diáfano  a  quienes  aspiran  a  la  gubernatura  y  no  quieren  al  enviado  federal  por  aquellas  tierras.  
    
:Que,  por  cierto,  el  presidente  de  la  Mesa  Directiva  de  la  Cámara  de  Diputados,  Silvano  Aureoles,  busca  un  acuerdo  
con  el  senador  Raúl  Morón  para  lograr  una  candidatura  de  unidad  y  ser  él  quien  se  convierta  en  el  abanderado  del  PRD  
a  la  gubernatura  de  Michoacán.  Las  pláticas,  aseguran,  van  muy  avanzadas  y  pueden  rendir  frutos  en  los  próximos  días.  
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:Que  maestros  de  distintas  secciones  del  país  pertenecientes  al  SNTE  están  exigiendo  a  su  líder,  Juan  Díaz  de  la  Torre,  
que  dé  cuentas  de  los  diferentes  bienes  del  gremio,  en  particular  de  los  predios  conocidos  como  El  Portal  del  Sol  en  el  
Distrito  Federal.  Habrá  que  ver  en  qué  para  todo  esto.  
    
:Que  la  participación  de  Emilio  Lozoya,  director  general  de  Pemex,  en  el  Foro  Mundial  de  Davos,  Suiza,  es  una  de  las  
más  esperadas,  dada  la  importancia  de  la  industria  petrolera  mundial  y  el  actual  contexto.  
En  su  ponencia,  mañana,  Lozoya  abordará  las  perspectivas  de  México  con  la  reforma  energética  y  el  papel  de  la  empresa,  
que  vive  un  intenso  proceso  de  transformación  para  ser  competitiva  a  escala  global.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-Jaque     
  
Casas  de  papel  
  

  
Shigeru  Ban  
  
En  medio  del  circo  de  20  pistas  de  actividades  simultáneas  del  primer  día  del  Foro  Económico  Mundial,  decidí  entrar  a  una  
presentación  del  arquitecto  japonés  Shigeru  Ban.  La  noche  anterior  me  llamó  la  atención  cuando  obtuvo  el  Crystal  Award  
de  la  Fundación  
me  pareció  irresistible.  Ban  se  ha  hecho  famoso  por  hacer  construcciones  de  papel  y  de  cartón.  Sí,  leyó  usted  bien:  en  
lugar  de  ladrillo  o  concreto,  Ban  recurre  al  papel,  al  cartón  y  otros  materiales  inusuales  para  hacer  construcciones  ligeras  
y  baratas.  Mucho  de  su  trabajo  han  sido  edificaciones  temporales  para  refugiados  y  damnificados,  pero  también  usa  esta  
técnica  para  construcciones  permanentes.  En  su  divertida  presentación  de  ayer  en  Davos,  Ban  contó  que  empezó  a  usar  
papel  debido  a  que  en  su  país   la  madera  es  muy  cara  y  él  no   la  podía  pagar.  Se  enfrentó  a  grandes  problemas,  sin  
embargo,  para  demostrar  que  efectivamente  se  podía  edificar  una  casa  sólida  con  papel  y  cartón.  Como  nadie  quería  
invertir  en  una  vivienda  de  tales  materiales,  optó  por  construirse  él  mismo  una  casa  de  descanso.  Lo  que  más  trabajo  le  
costó   fue   obtener   los   permisos   dados   los   estrictos   códigos   de   construcción   de   Japón.   Una   vez   resuelto   el   problema  
burocrático,  Ban  edificó  una  hermosa  residencia  en  estilo  japonés  minimalista  de  tonos  muy  cálidos,  que  arrancó  suspiros  

-explicó  Ban-porque  es  una  
  ¿Qué  tan  segura  es  

una  casa  así?  Mucho.  El  papel  y  los  tubos  de  cartón  son  muy  resistentes  y  tienen  un  recubrimiento  contra  el  fuego.  La  
ligereza  de  la  construcción  la  hace  segura  en  caso  de  terremoto.  Las  estructuras  resisten  incluso  la  fuerza  y  la  lluvia  de  un  
monzón.  Ban  ha  utilizado  sus  técnicas  en  muchos  lugares  del  mundo.  Sus  servicios  han  sido  particularmente  requeridos  
en  desastres  naturales  o  humanos,  para  los  cuales  colabora  sin  cobrar  honorarios.  Ban  se  dio  cuenta  que  los  tubos  de  
cartón  que  se  utilizan  para  almacenar  y  transportar  telas  son  elementos  de  gran  resistencia  y  flexibilidad,  ideales  para  la  
construcción.  Con  estos  tubos  se  pueden  construir  edificios  de  muy  distinto  tipo.  Además  están  disponibles  en  todo  el  
mundo,  son  muy  baratos  o  incluso  los  fabricantes  y  comerciantes  de  telas  los  regalan  sin  chistar.  Ban  empezó  a  utilizar  
estos  tubos  de  cartón  y  otros  elementos,  como  techos  o  recubrimientos  de  papel,  desde   los  años  ochenta.  Desarrolló  
estructuras  tubulares  para  tiendas  de  refugiados  que  se  han  usado  en  Ahmedabad  (India),  Ruanda,  Turquía,  Kobe  (Japón),  
Haití  y  otros  lugares  con  desastres  naturales  o  persecuciones  genocidas  que  han  generado  grandes  números  de  refugiados.  
Estos  mismos  materiales  y  técnicas  se  pueden  utilizar  para  edificaciones  permanentes.  

  Japón  
después  del  terremoto  en  Kobe  fue  trasladada  a  Taiwán  posteriormente  donde  se  convirtió  en  permanente.  Después  del  

Catedral  de  Cartón  de  Christchurch,  Nueva  Zelanda,   son   también  construcciones  para  quedarse.  Hace   tiempo  que  he  
pensado  que  la  tecnología  es  más  importante  para  mejorar  la  vida  de  las  personas  que  la  política  o  incluso  la  economía.  
El  trabajo  de  Ban  demuestra  lo  que  se  puede  lograr  cuando  se  quiere  construir  barato  y  para  el  largo  plazo  y  no  caro  y  
para  obtener  favores  de  los  contratistas  como  se  hace  en  México.  
Ningún  latino  
Enrique  Peña  Nieto  canceló  de  último  momento  su  participación  en  el  Foro  Económico  Mundial.  De  hecho,  por  primera  vez  
en  mucho  tiempo,  ningún  mandatario  latinoamericano  estará  presente  en  Davos.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
¿Control  de  la  nómina  o  ventanilla  de  pagos?  
  
En  septiembre  de  2013,  cuando  el  gobierno  de  Peña  estaba  en  su  zenit  político,  el  secretario  de  Hacienda  anunció  la  
centralización  del  pago  de  la  nómina  magisterial.  En  lugar  de  transferirle  el  dinero  a  los  estados  para  que  éstos  hicieran  
el  pago,  a  partir  de  2015  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP)  erogaría  directamente  los  salarios  a  los  maestros.  La  

el  sindicato  magisterial  conseguía  dinero  y  prestaciones  del  gobierno  federal  y  luego  más  de  los  gobiernos  estatales,  sino  
que   la  Federación  controlaría  uno  de   los  mayores  gastos  del  presupuesto  público:  el  pago  de  sueldos  y  salarios  a   los  
maestros.  
Era   increíble  y  vergonzoso  que,  en  pleno  siglo  XXI,  no  supiéramos  cuántos  maestros  había  en  México,  un  asunto  que  
destapó  la  organización  Mexicanos  Primero.  Sin  saber  este  dato  básico,  en  la  total  opacidad,  se  desviaban  millones  de  
pesos  mensuales  para  pagar  aviadores,  financiar  campañas  electorales,  enriquecer  a  los  líderes  magisteriales  y  un  largo  
etcétera.  El  propio  Videgaray,  en  la  reunión  mencionada,  reconoció  que  esos  recursos  no  se  ejercían  ni  con  eficiencia  ni  
con  transparencia.  Prometió  que  la  

   En   2014,   el   gobierno  
de  Peña  cumplió  otra  muy  buena  promesa  que  había  hecho  el  Presidente  al  tomar  posesión.  Dio  a  conocer  el  primer  
Censo  de  Escuelas,  Maestros  y  Alumnos  de  Educación  Básica  y  Especial.  La  organización  México  Evalúa,  a  partir  de  los  
datos  del  censo,  publicó  un  estudio  que  demostraba  los  abusos  en  el  pago  de  la  nómina  por  pa

-administrativa,  a  pesar  
  El  INEGI  se  encargó  de  levantar  el  Censo.  No  obstante  

la  experiencia  y  el  prestigio  de  esta  institución,  se  encontraron  con  resistencias  para  llevarlo  a  cabo,  sobre  todo  en  Chiapas,  
Michoacán  y  Oaxaca,  donde  mucho  personal  docente  se  rehusó  a  ser  censado.  De  esta  forma,  y  por  desgracia,  el  ejercicio  
censal  quedó  trunco.  Es  posible  especular,  en  este  sentido,  que  en  realidad  existían  más  irregularidades  y  abusos  en  la  
nómina  magisterial  que  las  encontradas  en  el  Censo.  Con  ansias  esperábamos  el  15  de  enero  de  este  año  para  ver  cómo  
la  Federación,  al  centralizar  la  nómina,  tuviera  información  más  precisa  de  la  nómina  y  comenzara  a  poner  orden.  Llegó  
el  día  esperado  y,  de  acuerdo  a  una  nota  en  Excélsior
918  mil  222  docentes  y  trabajadores  del  sector  educativo,  aunque  precisó  que  48  mil  442  casos  son  objeto  de  aclaración  
por  parte  de  las  entidades  federativas,  debido  a  que  no  hay  c
hablando  que  encontraron  alrededor  de  5%  de  casos  irregulares.  Lo  que  me  llamó  la  atención  es  que  la  SEP  reportara  

de  esos  casos  porque  no  depositará  

de  pago  de   la   lista  que   le  proporcionen  los  estados.  Potencialmente,  entonces,  un  gobernador,  con  la  complicidad  del  
sindicato,  podrá  inflar  la  lista  y  la  SEP  pagará.  Si  es  así,  no  creo  que  se  logren  los  objetivos  anunciados  por  Videgaray  en  
2013.  Más  aun,  como  era  de  esperarse,  la  aguerrida  Sección  22  de  Oaxaca  es  la  que  más  se  ha  resistido  a  la  centralización  
del  pago  de  la  nómina.  Y  su  caso,  en  lugar  de  ser  atendido  por  la  SEP,  está  negociándose  en  Gobernación.  De  acuerdo  a  
una  nota  en  La  Razón,  la  22  ya  habría  acordado  con  la  dependencia  a  cargo  de  Osorio  Chong  
a  sus  81  mil  300  
noticia.  ¿Para  qué,  entonces,  centralizar  la  nómina?  Así  está  comenzando  a  implementarse  una  muy  buena  idea.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  
ELBA  ESTHER  GORDILLO  
Las  videoconferencias  de  Elba  Esther  
Con  los  argumentos  de  la  edad  y  su  estado  de  salud,  los  abogados  de  Elba  Esther  Gordillo  están  buscando  que  su  clienta  
obtenga  el  beneficio  de  la  prisión  domiciliaria  para  afrontar  los  juicios  por  delitos  federales  fuera  de  la  Torre  Médica  del  
penal   femenil   de   Tepepan.   Por   lo   pronto,   la  maestra   tiene   en   agenda  para   la   última   semana  de   enero   una   serie   de  
diligencias   por  medio  de  videoconferencias   que  estarán  a  cargo  del  Juzgado  Sexto  de  Distrito,  con  la  comparecencia  
de   cinco   testigos   del   Sindicato  Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación,   nos   informan.   El   proceso   a   distancia   está  
autorizado  por  la  Judicatura  y  la  profesora  estará  en  la  sala  de  juntas  de  la  prisión.  Al  margen  de  las  videodiligencias,  la  
defensa  de  la  ex  dirigente  magisterial  va  por  su  liberación,  que  comenzará  a  trabajar  después  del  6  de  febrero,  cuando  
ella  cumple  los  70  años  de  edad,  nos  dicen.  
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Temporada  de  chapulines  
Continúa  la  temporada  de  chapulines.  Legisladores  federales  no  dejan  de  pedir  licencia  para  saltar  a  otros  cargos.  En  la  
sesión  de  la  Comisión  Permanente  del  Congreso  se  presentaron  varias  solicitudes  de  licencia  de  diputados  y  senadores.  
La   lista   tiene  de   todo:  aspirantes  que   tienen   la  candidatura  amarrada,  como  el  senador  priísta  Ascensión  Orihuela  en  
Michoacán,  o  sus  compañeros  de  bancada  Claudia  Pavlovich  Arellano  y  Ernesto  Gándara  Camou,  quienes  se  encuentran  
en  la  recta  final  de  la  interna  por  la  candidatura  al  gobierno  de  Sonora,  junto  con  el  diputado  Antonio  Astiazarán.  Otro  que  
va  de  chapulín  es  el  diputado  Manuel  Añorve,  que  busca  la  candidatura  del  PRI  al  gobierno  de  Guerrero.  Obviamente,  si  
no  tienen  suerte,  regresarán  a  la  curul  o  escaño  para  seguir  cobrando  la  dieta  hasta  el  31  de  agosto,  último  día  de  la  
Legislatura.  
  
JUAN  JOSÉ  GUERRA  ABUD  
Acusaciones  en  Semarnat  
Juan  José  Guerra  Abud  enfrenta  su  primer  conflicto  laboral  como  secretario  del  Medio  Ambiente  con  la  amenaza  de  paro  
para  mañana  de  12  mil  trabajadores.  Nos  cuentan  que  el  Sindicato  Único  de  Trabajadores  Democráticos  de  la  Semarnat  
suspenderá  labores  en  protesta  contra  la  oficial  mayor  de  la  dependencia,  Adriana  Gómez  Cavazos,  a  quien  señala  como  
presunta  responsable  del  desvío  de  100  millones  de  pesos.  Don  Juan  José  tendrá  que  moverse  pronto  para  demostrar  si  
se  trata  de  una  acusación  que  pueda  sostenerse  con  pruebas,  o  de  una  medida  de  presión  del  sindicato,  nos  comentan.  
  
El  hermano  incómodo  está  de  regreso  
Quien  cada  día  retoma  más  su  vida  social  es  Raúl  Salinas  de  Gortari.  A  unas  semanas  de  que  un  juez  federal  absolvió  al  
hermano  del  ex  presidente  Carlos  Salinas  de  la  acusación  por  enriquecimiento  ilícito  presentada  por  el  Ministerio  Público  
federal,  don  Raúl  asiste  a  actos  públicos.  Y  anoche  estuvo  muy  relajado  durante  la  inauguración  de  un  corredor  cultural  
en  Santa  Fe.  El  hermano   incómodo  de   los  Salinas   recibió  una   férrea  defensa  del  delegado  en   la  demarcación,  Adrián  
Rubalcava,  quien  destacó  ante  la  prensa  el  fallo  de  los  tribunales  que  lo  consideraron  inocente.  
RAÚL  SALINAS  DE  GORTARI  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
UNA  COSA  es  segura:  las  elecciones  para  gobernador  de  Nuevo  León  serán  todo  menos  aburridas.  
  
LA  PRIISTA  Ivonne  Álvarez  y  quien  quede  por  el  PAN  (Margarita  Arellanes  o  Felipe  de  Jesús  Cantú)  tendrán  que  hacerse  
a  la  idea  de  que  no  irán  a  un  día  de  campo  el  7  de  junio.  
  
EL  JUEGO  POLÍTICO  cambia  radicalmente  con  la  participación  histórica  de  un  candidato  ciudadano  como  el  ex  panista  

  
  
POR  PRIMERA  VEZ,  las  encuestas  muestran  que  un  candidato  no  amarrado  a  un  partido  podría  ganar  la  gubernatura  en  
el  2015,  lo  cual  sería  un  cambio  enorme  no  sólo  para  Nuevo  León,  sino  para  todo  México.  
  
AHORA  la  duda  está  en  si  será  viable  la  propuesta  lanzada  por  Elizondo  en  el  sentido  de  formar  un  frente  común  con  
Rodríguez  y  con  el  rector  del  Tec  de  Monterrey,  David  Noel  Ramírez,  de  tal  forma  que  quien  salga  mejor  en  una  encuesta  
sea  el  abanderado.  
  
AHÍ  ES  donde  la  puerca  encuestadora  pudiera  torcer  el  rabo  porque  el  rector  declinó  contender,  precisamente  por  falta  

iendo  firmas,  por  lo  que  se  ve  difícil  que  se  baje  
del  caballo.  
  
¿A  QUIÉN  beneficia  que  no  haya  elecciones  en  Guerrero?  Evidentemente,  no  a  los  ciudadanos  ni  a  las  instituciones.  
  
LA  PREGUNTA  surge  ante  la  agresividad  con  la  que  el  llamado  Movimiento  Popular  Guerrerense  insiste  en  boicotear  el  
proceso  electoral  en  ese  estado,  ya  de  por  sí  dado  al  traste  por  la  violencia  y  la  ingobernabilidad.  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

20  de  20  

LO  QUE  SUCEDIÓ  en  Tlapa  el  martes  es  inadmisible:  los  radicales  secuestraron  a  10  consejeros  distritales,  los  llevaron  a  

que  no  volverán  a  sesionar  para  organizar  las  elecciones.  
  
AL  FINAL  los  agresores  les  advirtieron  a  los  funcionarios  que  si  insistían  en  cumplir  su  trabajo,  serán  azotados  en  público.  
  
BIENVENIDOS  a  Guerrero,  el  estado  donde  la  ley  se  cumple.  Sí,  la  de  los  violentos.  
  
CON  LA  NOVEDAD  de  que  en  la  Suprema  Corte,  tras  la  llegada  de  Luis  María  Aguilar,  ¡no  hay  novedades!  
  
EL  FLAMANTE  ministro  presidente  ha  optado  por  darle  un  cariz  discreto  al  inicio  de  su  gestión,  por  lo  que  ratificó  en  sus  
cargos  a  los  principales  funcionarios,  entre  ellos  el  oficial  mayor,  el  contralor  y  13  directores  generales.  
  
EN  LA  PROPIA  presidencia  sí  hubo  movimientos:  Bertha  García  Fernández  es  la  nueva  secretaria,  en  tanto  que  Alejandro  
González  García  será  secretario  jurídico.  
  
EN  EL  viejo  edificio  de  Pino  Suárez  se  dice  que  Aguilar  enfocará  sus  esfuerzos  en  darle  una  sacudida  al  Consejo  de  la  
Judicatura  Federal,  al  que  vaya  que  le  hace  falta  un  cambio.  
  
CON  ESO  de  que  toda  publicidad  es  buena  aunque  sea  mala,  como  anillo  al  dedo   le  cayó  el  escándalo  al  empresario  
Ricardo  San  Román.  
  
AHORA  QUE  ya  se  sabe  que  su  constructora  le  vendió  una  casita  a  Enrique  Peña  Nieto  y  luego  obtuvo  millonarios  contratos  
para  obras  mexiquenses  y  federales,  tooodo  el  mundo  querrá  escuchar  al  dueño  de  Cuisa  cuando  presente,  esta  noche  
en  lo  más  alto  de  la  Torre  Mayor,  su  nuevo  proyecto:  el  hotel  boutique  Villa  San  Román.  
  
(Redacción,  página  10)  
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